

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
ADMINISTRACION
A. IMAS, E. S.
FELICIANO 1705



AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 229

En el frente de Madrid se rechaza enérgicamente un violento ataque enemigo SE HA OCUPADO FRAMACASTILLA

Sigue nuestra intensísima y victoriosa lucha en la decisiva batalla de Brunete Un contraataque rojo deshecho, con centenares de bajas enemigas

LA GRAN BATALLA DE BRUNETE
Navalcarnero, 21.—Continúa con igual intensidad lo que podríamos llamar batalla de Brunete, a esto dedico hoy esta crónica. Ya he dicho alguna vez que la batalla entablada en el valle del Guadarrama es la más importante y trascendental de toda la campaña, pero carece de espectacularidad desde el punto de vista informativo. No hay avances a fondo no nombres de pueblos que registrar en los partes oficiales. Hay allí una poderosa concentración de las mejores fuerzas enemigas, a las que se trata de aniquilar. Bastantes batallas de la historia, han sido siempre el choque de dos fuerzas opuestas que tratan de aniquilarse mutuamente, y de cuyos resultados se han de desprender consecuencias más o menos sensacionales, mediante el vencimiento total de uno de los dos bandos contendientes. De eso se trata ahora, precisamente, la conquista de unos cuantos pueblos puede no modificar en nada la perspectiva de una guerra, pero la derrota de un ejército bien dotado puede ser de una trascendencia enorme. Conviene que tenga este presente el gran público español, la importancia de las operaciones más repetidas. Porque la batalla de Brunete es una batalla de grandes acontecimientos definitivos.

EL CONTRAATAQUE DESHECHO
El día de hoy ha sido un día de reacción por parte del enemigo; con ello no sólo ha tratado de recuperar las posiciones perdidas, sino el romper la tenaza de hierro que les aprisiona. En sus contraataques empleó las unidades que tiene de choque; Brigadas Internacionales, columna Galán, integrada por carabineros, que se han empleado ante la tenaza por sus puntos más estratégicos, en la confluencia del arroyo Alencia y el río Guadarrama. Iban precedidos de varios tanques rusos de los que disponían en este frente, en una cantidad considerable. Las fuerzas de choque enemigas se lanzaron a primera hora sobre nuestras líneas de Villafranca y Vértice Cumbre. Todo esto fué precedido de una intensísima preparación artillera, pero nuestras baterías, en

cuanto descubrieron el emplazamiento de las rojas y localizaron sus objetivos, comenzaron a lanzar ciertos disparos sobre las ya calladas piezas rojas. El ataque fué prontamente rechazado con un quebranto enorme para el

enemigo. Una prueba de ello son los tres o cuatro centenares de cadáveres abandonados. Pero nuestros soldados, no contentos con seguir aguantando a pie firme la arremetida roja, contraatacaron para hacer aún mayor el quebranto y coger una docena de

ametralladoras, varios centenares de fusiles. Un tanque ruso quedó en nuestras manos en perfecto estado, otro tanque incendiado con una botella de líquido inflamable y otros dos que fueron inutilizados

(Continúa en la pág. 2.)

Recuerdos de hace un año

Extractado del libro próximo a publicarse "Una mujer en el Alcázar", de nuestra colaboradora CARMEN ARAGONES

¡Amanecer!
Fué al atardecer cuando se inició el vivir de un inusitado aspecto. Zocodover: la plaza de los "martes" y las terrazas de café, es un escenario nuevo. La Guardia civil se reconcentra en ella apareciendo por las calles e invadiendo los soporales. El "Arco de la Sangre" los mira con la tranquilidad de sus años y el orgullo de su tradición. Sí, la plaza, donde siempre se encuentran las mismas caras y donde sólo en fechas torledanas se rompiera la monotonía cotidiana, tiene en aquel momento un extraordinario reflejo. Yo vivía en Pabellones Militares, situados en el edificio "La Caridad", inmediato a Zocodover y frente a "Santa Cruz de Mendoza". Llega la hora de cenar. Dos buenos amigos me acompañan hasta casa, ignorantes, cual yo, de que fuera la última vez que me rindieran la pleitesía de su gentileza. Mas las órdenes dadas a los centinelas son tan serenas que antes de hallarnos a cien pasos del edificio, nos dan el "alto", no permitiendo

avanzar a las personas que allí no habitan. Al estrecharnos la mano en señal de despedida, algo raro siento. Aquel saludo resultaba tan distinto a los anteriores... De labios de uno de mis amigos oigo el corriente modo de separarnos: "Hasta mañana Carmen"; "Hasta mañana", repito. Y entre dos filas de soldados, y con el eco de "se masea a tragedia", que del otro acompañante oyera antes, entro en casa. Mis pasos miden incesantemente la longitud de la habitación. La "radio" y los libros callan, inútiles de tranquilizarme. Todo pierde su familiaridad, y hasta los muebles parecen tener la exclusiva misión de estorbar. Por un instante pienso en dormir; mas inmediatamente deshecho la idea. Acodada en una de las ventanillas que dan al jardín, contemplo extasiada la magna silueta de cuatro torreones, que se confunde con el oscuro cielo. No sé si es a la hora de las sombras o son las sombras de mi imaginación las que agigantan estos muros hasta borrar el horizonte. ¡A veces creo en los presencios! Allí, arriba, frente a mí, elevase el majestuoso Alcázar. En donde un día de espléndido mayo aprendí a andar; en donde ahora se van reuniendo, como un solo hombre, muchos que, más tarde, lucharán por la Patria. Por la galería baja aparece el coronel Moscardó, seguido de sus ayudantes, los capitanes Moreno Garrido, Alba y Carvajal, a quienes ya antes he visto que ocupaban locales contiguos al

despacho oficial de mi padre. Doces campanadas de la Catedral, rompiendo el mutismo de la noche, abren paso a un nuevo día. ¡Y con qué lentitud exasperante se mueve el minutero! Mis nervios, cansados de tanta tensión, comienzan a ceder y mi pensamiento se aferra a mi preocupación: ¡ESPAÑA! Mi padre se acerca a la ventana a que estoy acodada. ¿En qué piensas?, me dice. En lo mismo que tú, contesto. go... nada. Los dos, simulando despreocupación, nos engañamos y, quietos y callados, en verdadera expectación, dejamos correr el tiempo. Pasa otra media hora, sin que, a pesar de mi aparente calma, se me ocurra retirarme a acostar, y... de pronto, suena una descarga cerrada de fusilería y arma corta, que es respondida por otra, y me vuelvo para interrogar a mi padre. ¡Ya no está junto a mí! Los pabellones hasta entonces mudos, empiezan a llenarse de rumores, de pasos agitados unos, y serenos, aunque graves otros. Por los patios, los soldados andan con prisa y en todas direcciones. En su decisión se ve que aquellas descargas, lejos de asustarles, han sido para ellos el "toque de atención" que esperaban con ansiedad y silencio. Quiero adivinar en sus semblantes la alegría de la esperanza y la gravedad del momento. Mas mi atención mira hacia dentro. ¿Dónde habrá ido mi padre? Me separo de la ventana, salgo a la galería, y en el vestíbulo lo encuentro cinándose la pistola reglamentaria. Y quiero preguntarle; pero quedo calla-

da al leer en sus ojos y en su gesto elocuente respuesta: ¡¡ Viva España!! **Camisas Azules en el Alcázar** A la explanada Norte del Alcázar llegan camiones y más camiones. Transportan cajas con cartuchos, bombas de mano, petardos; en fin, todas las municiones existentes en la Fábrica Nacional, y que el... bueno, del gobierno marxista ha ordenado sean entregadas urgentemente a sus secuaces... El convoy viene escoltado por tenientes de Artillería que desconozco. De ahí mi interrogante: "¿Pero estos oficiales son de la plantilla de la Fábrica?" "¡Qué, me responde". Esto, tenientes y un comandante que se halla con el Coronel Moscardó, se encuentran accidentalmente en Toledo, en curso de ampliación. Los de abajo, del Coronel al, último subalterno, negaron su adhesión a la causa Nacional. Más camiones, y camionetas del servicio de viajeros. Unos portadores de fuerzas de la Comandancia de la Guardia Civil, que estaban diseminadas por localidades de la provincia; otros traen familiares de los Guardias. Entre tanto vehículo, se abre paso un auto, que difiere por completo de los restantes, y al que se recibe con expectación. Este automóvil acaba de descender la persona que hasta el momento ejercía de Gobernador Civil de la provincia de Toledo. Precisamente también fui presentada a él en el cigarral donde, como esta noche, salió a recibirnos nuestro amigo Nicolás. ¡Coincidencia!

(Continúa en la pág. 7.)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Santander y León.—Tiroteos en algunos sectores. **Frentes de Vizcaya y Asturias.**—Algunos tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En las últimas horas de ayer se ocupó el pueblo de Noguera en el sector de Albarraicín y en el día de hoy ha sido ocupado el pueblo de Framacastilla, venciendo la resistencia del enemigo, al que se le han causado gran cantidad de bajas, de las que han quedado en nuestro poder cerca de un centenar y habiéndose cogido abundantemente material. Las bajas nuestras han sido escasísimas.

Frentes de Soria y Avila.

Sin novedades dignas de mención. **Frente de Madrid.**—El enemigo ha atacado reiteradamente con toda clase de elementos a nuestras posiciones de Vértice Cumbre y Villafranca del Castillo, siendo rechazados con muchísimas bajas y cogiendo numeroso material diverso, entre el cual figura un tanque ruso, habiéndose incendiado otro e inutilizado dos más.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la Aviación

En el aire ha sido derribado por nuestros cazas un aparato de bombardeo enemigo, tipo «Martin Bomber», en los alrededores de Avila.

Salamanca 21 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Embajador soviético visita al jefe del Gobierno alemán

Berlín.—El ministro soviético en Berlín ha visitado al Jefe del Gobierno para comunicarle sus deseos de estrechar todo lo posible las relaciones germano-rusas.

La Cuarta Bandera en Albarracín

El gigante de tripa gorda y mil cuatrocientos noventa metros de altura

Mirábamos el objetivo desde la base de partida y era un inmenso pico que se destacaba en el horizonte rodeado de otros casi tan buenos mozos como él.

Es el terreno un amasijo montañoso cubierto de profunda y espesa vegetación, en el que se adivinan enormes barrancos por los que a duras penas podrán trepar los hombres de infantería.

La Cuarta Bandera de la Legión hará por primera vez guerra de montaña, guerra muy distinta a la que hicimos en las operaciones sobre Madrid y en la que ya éramos verdaderos especialistas.

Las tropas se mueven en un principio lentamente; los oficiales cuidan sus unidades, estrechan los frentes, enlazan continuamente y poco a poco el orden disperso de la unidad está perfectamente adaptado al terreno.

Hemos empezado el combate a las siete horas de la mañana; oímos pocos tiros; el enemigo no quiere descubrirse, para después, ayudado por el terreno, batirnos incansablemente con el fuego infernal de sus numerosas ametralladoras.

Mis gemidos de campaña forman ya parte integrante de mi rostro; quiero ver mas palpablemente, si es verdad lo que ante mí tengo; miro por estos continuos y atentamente y veo el monte-objetivo de 1.490 de altura, orgulloso, amenazador, destacando su panza larga y abultada por la que hemos de trepar para conquistar las posiciones enemigas.

Sobre la moción del negociado correspondiente relacionada con la designación de vocales para la comisión gestora de la décima, sobre la contribución, se acuerda designar a los Tenientes de Alcalde señores Labandera y Manso.

En la instancia de los mozos de transporte de carnes, solicitando el abono del jornal de los domingos, el Sr. Alcalde establece que no son funcionarios propiamente del Ayuntamiento, sino eventuales, y en todo caso dependientes de la empresa, por lo que no puede tomar en consideración la instancia, y así se acuerda.

Se aprueban las instancias solicitando autorización para la apertura de los siguientes establecimientos: Laura Rojas, para librería, en la calle del Comercio; Luis López Ortega, para trasladar su establecimiento de venta de materiales de construcción; Beatriz Delgado de la Rosa, para abrir taberna en la calle de Martín Gamero; Doroteo Sánchez Se-

luto conocimiento de la situación un tanto difícil. Recuerdo su orden palabra por palabra: "El objetivo es imposible, pero no existiendo esta palabra en el Diccionario de la Legión, a las 18.30 lanzaré toda la Bandera. Prepare su compañía."

Atentamente consultamos los relojes; el enemigo se ha creído y hace más nutrido fuego. Él cree que no podemos llegar.

BAR ALCAZAR Restaurant y refrescos = El más popular de NAVALCABNERO

MANUEL HERNANDEZ Materiales de construcción Tolavera de la Reina

Los legionarios, conocedores de la orden, se les ve acariciar sus fusiles y preparar las bombas de mano, y la Bandera, el pedrusco inmóvil, deja de serlo, se mueve, prepara su maniobra (yo la hago con mi sección de reserva), y a las 18.30, la Cuarta Bandera, agitando sus aureoles dominada por el deseo de posesión del "Gigante", se lanza "trina" arriba hacia lo más alto del monte.

Algunos legionarios tiran los fusiles y jadeantes con las bombas de mano solamente veo entrar en la posición roja... Hemos llegado, ya eres nuestro, la atmósfera marxista que allí se respiraba se purifica con las notas alegres y románticas de nuestros himnos, y nuestra bandera roja y gualda es el españolísimo presente que los legionarios de FRANCO dedicamos a este Gigante que pretendió asustarnos con su trina gorda y sus 1.490 metros de altura.

Benito Gómez OLIVEROS Capitán de la Legión. Mes de julio. "De mi cuaderno de notas".

Monstruos de acero

VISIONES DE GUERRA

por José María DE VEGA

Avanzaba el tanque. Entre ruido lúgubre de cadenas y el monótono crujido de vagón del ferrocarril. Golpes isócronos que dan la sensación de un taller en plena guerra: máquinas productoras de la muerte.

Primero, todos los tanques alineados en perfecta formación, que no han de romper ni a vicisitudes del combate. Se presentan todos en bloque, ofreciendo a la metralla enemiga su caparazón de hierro con reto de gigantes de metal.

Están los pequeños orugas, que se desizan rationally, entre los grupos de tanques mas grandes, de los que parecen hijuelos. Y allí ya también uno, cogido a los rusos y que es utilizado por nuestras fuerzas; va como cohibido, copado entre tanque de limpio origen.

Los hombres de los carros de combate son también distintos. Hombres que se juegan diariamente la vida con emocionante intensidad; que llevan la existencia agitada de un afán constante.

Allá van los tanques en comitiva que presagia lucha. Son las avanzadillas, las auténticas avanzadillas del combate. Los que anuncian su presencia y cantan a victoria con el tableteo de sus ametralladoras.

Los hombres con el distintivo de carros de combate penetran en su casa moviéndose con gesto sereno de supremo renunciamiento. Al cerrarse tras ellos la portezuela con ruido metálico, sentimos el irio de su incognito destino.

Detrás del carro, sus dos ocupantes sienten también esa incertidumbre pero suavizada en su dureza por el sentimiento del deber que mueve a maquinaria de las vidas heroicas hacia el camino de lo positivo.

En los casos mas destacados de heroes anónimos que se arrojan al guio de mayor peligro, al encuentro del enemigo con la sencillez del que sabe afrontar a muerte sin dar ninguna importancia al acto realizado.

Las ruedas enlodadas del tanque van marcando sobre la tierra áspera y dura el surco de su presencia. Parece que su marcha siempre monótona, va haciendo desaparecer los accidentes del terreno, igualándolo todo.

En la oscuridad del interior del carro, rota tan sólo por la mirilla que deja penetrar algún que otro rayo de luz compasivo, se cree uno completamente aislado, fuera del mundo real de los hombres y de las cosas, como si las chapas finas que sirven de separación con el exterior estuvieran cerradas para siempre y los ocupantes presos eternos en una cárcel viviente.

Las palabras resuenan dentro con dureza metálica, retumban campanudamente; la impresión de tumba o encierro se acentúa al hablar. Chocan los vocablos con las cuatro paredes, como si, ahogados allí, quisieran buscar una salida o un respiradero.

Cuando surge el encuentro y como consecuencia inmediata el choque, la cabeza parece que estalla por el retumbar de los morteros y granadas que caen cerca y cuya explosión quiere entrar en el tanque, curiosar su contenido, recorrer el interior.

La seguridad de hallarse a cubierto de todo peligro crece con el aislamiento. No se siente el temor de que pueda ser vulnerado el metálico refugio en un momento determinado.

Por la mirilla del tanque desfilan con rapidez cinematográfica árboles y muertos, y al elevarse el vehículo para escalar una loma, desfilan también unas nubes, espectadoras silenciosas de la contienda.

El servidor de la ametralladora hace cantar a su máquina la sempiterna sinfonia que lleva en cada nota una vida menos.

Y luego el regreso a su base de los carros, de combate que han cumplido una misión, que han desempeñado su papel con toda la eficacia que corresponde a los que luchan por un ideal.

Más tanques en el campo. Estos son de ellos. Lo indica así el caparazón lleno de inscripciones, de alusiones poéticas que no pueden abandonar ni siquiera en la guerra. "U. H. P." y "Juventudes Comunistas" campear por todas partes con aire de desafío callejero. Y además, una recomendación que produce risa: "No tiréis, camaradas".

Es decir: "No tiréis, no vayáis a destruir este tanque; dejadnos llegar a vuestras líneas, que os vamos a ametrallar con toda comodidad".

Naturalmente, nadie hace el menor caso de la absurda petición y salen en busca del tanque hombres heroicos: todo heroico en la guerra. Allí van los cazadores de tanques con la misma tranquilidad que el deportista que se dirige a hacer una incursión en un coto cerrado.

El conductor del tanque ruso, sin duda, ha visto a este moro tumado boca arriba con las manos crispadas y la boca irruca con el rictus de la agonía; pero no se ha inspirado ningún temor su figura yacente ni su cara ensangrentada. Es un cadáver inofensivo.

Sigue avanzando el tanque. Hasta las líneas nacionales llegan las gruesas balas de su cañoncito con silbido especial. Ya está cerca del africano que enseña, inmóvil, sus blancas vestiduras salpicadas de rojo. Y de pronto...

Cuando el "cadáver" está fuera del radio de acción de la ametralladora enemiga se produce la resurrección. La ensangrentada figura se incorpora de un modo rápido y aparecen simultáneamente en sus manos la botella de gasolina y la bomba de mano, que van a caer casi al mismo tiempo sobre la armadura del tanque audaz.

Grandes llamas envuelven el vehículo que se disponía ya a saltar el parapeto. Quedan dentro de él sus dos ocupantes, que saben la inutilidad de abrir la portezuela enfilada por el fuego de máquinas y fusiles. Luego contemplarán sus cuerpos carbonizados los que acuden esa noche al tanque para aprovechar lo que el fuego no consumió.

El regular regresa despacio silbando alegremente una eufórica canción que expresa su contento por el éxito de la cinematográfica excursión.

Allí, al lado de la trinchera que no pudo saltar, queda el carro rojo, pobre iluso que se creyó invulnerable y que ha sido una prueba más de la impotencia marxista.

Cazadores audaces, tanques, carros blindados. Monstruos de acero que ponen su nota gris en el lienzo multicolor de la guerra. En el estribo de uno de ellos un conductor considera filosóficamente su vida azarosa y empieza a cantar.

Monstruos de acero que parecen mezcla de guerra y trabajo; sinfonia sin color de máquinas y cadenas...

(De "El Correo Español".)

AYUNTAMIENTO Frente de Madrid

La sesión de ayer

A la hora de costumbre empieza la sesión. Asisten el Sr. Alcalde y los Tenientes señores Manso, Rodríguez y Jiménez.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se ratifica el decreto de la Alcaldía sobre el arriendo en subasta pública del servicio de limpieza.

Sobre la moción del negociado correspondiente relacionada con la designación de vocales para la comisión gestora de la décima, sobre la contribución, se acuerda designar a los Tenientes de Alcalde señores Labandera y Manso.

En la instancia de los mozos de transporte de carnes, solicitando el abono del jornal de los domingos, el Sr. Alcalde establece que no son funcionarios propiamente del Ayuntamiento, sino eventuales, y en todo caso dependientes de la empresa, por lo que no puede tomar en consideración la instancia, y así se acuerda.

Se aprueban las instancias solicitando autorización para la apertura de los siguientes establecimientos: Laura Rojas, para librería, en la calle del Comercio; Luis López Ortega, para trasladar su establecimiento de venta de materiales de construcción; Beatriz Delgado de la Rosa, para abrir taberna en la calle de Martín Gamero; Doroteo Sánchez Se-

rrano, establecimiento de bebidas en la carretera de Mocejón; Clemente Santos Sánchez, para librería en la calle del Pozo Amargo y Brígido Sabrido Arroyo, para establecimiento de bebidas en Ayuntamiento número 8.

Se aprueban una relación de facturas presentadas por Intervención, importantes 1.387,35 pesetas y otra de 59 lámparas del alumbrado público, repuestas durante el mes anterior.

En correspondencia una carta de ofrecimiento, dando cuenta de haber sido nombrada Delegada Local de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S., la camarada Isabel Joga Lillo.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Antonio Avila Diaz CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras. Proveedor de Falange. Plaza de Abastos. - Cajón núm. 31 y 32 TOLEDO

La Marquesino Chatos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2 TOLEDO

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.--LEGANES

Radio GUZMAN

Valladolid

Tiene el honor de mantener a sus distinguidos clientes, que los aparatos de radio que le fueron entregados para su reparación, están a disposición de sus dueños en la calle de Cuatro de San Vicente, 2, y ruegan pasen a recogerlos lo antes posible

RADIO GUZMAN.-Valladolid Toledo 22 de julio de 1937

(Viene de la pág. 1.)

por nuestros cañones antitanques; también prestó ayuda a nuestros contraataques la aviación, que durante la noche estuvo bombardeando con intensidad las posiciones rojas, sin que la aviación bolchevique hiciera acto de presencia, que tan mal parada quedara en las últimas embestidas en masa.

Unos milicianos pasados recientemente a nuestras líneas nos han facilitado la siguiente declaración: Los contingentes enemigos metidos en la bolsa de Brunete, pueden comunicar con grandes dificultades con su retaguardia, que no disponen nada más que de una carretera, mediante la cual, se aprovisionan, pero no lo suficiente. Ya que tienen que recorrer 14 kilómetros de carretera llena de embudos de la artillería.

LA AVIACION ROJA ATENTA CONTRA NUESTRAS COSECHAS

Hoy la aviación roja se ha dedicado a realizar incursiones rápidas y criminales sobre poblaciones de retaguardia, quizá para cumplir los pilotos rojos con sus jefes, ya que tienen un miedo atroz a presentarse en los frentes.

No comprendiéndose otra razón, sin orden ni concierto han lanzado sus bombas y han desaparecido rápidamente.

En unos terrenos próximos a Avila, tres aparatos realizaron una incursión, y uno de ellos fue tocado por las baterías antiaéreas, y momentos después fue derribado por un caza nacional.

En Naval Moral de la Sierra, lo mismo que en Avila, lanzaron veintitantos bombas incendiarias, pero con peor intención, ya que las lanzaron contra los sembrados, que por fortuna ya estaban convertidos en rastrojos.

Pero con esto demuestran lo criminales que son, ya que intentan hasta arrasar la cosecha. LOGOS.

Félix Moro

Materiales de construcción, rasillas, tabicón, tejas de máquina. Plaza del Generalísimo 1 TALAVERA

Almacén de hierros Hierros, Ferrería y Muebles Hijo de J. Moro TALAVERA

RESTAURANT Royalty Comidas típicas Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Droguería y Perfumería SANTOS Mesones, núm. 11 TALAVERA

RESTAURANT PEDRAZA Prado, 11 TALAVERA

MARCIANO P. MONTES La Casa de las Medias Ventas al por mayor y detall Belén, núm. 8. - Tel. 1527 EL BARATO DE TOLEDO Comercio, 31 y 33. - Tel. 1667 Mercería - Camisería - Perfumería TOLEDO

Rafael Carrión Almacén de Paquetería Talavera de la Reina

Ferretería MARIN Gran surtido en cristal plano ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Inglaterra busca una ERA TRIUNFAL solución

Según nuestras informaciones, Londres se ha puesto en contacto diplomático con Berlín, lo mismo que con otras capitales, en cumplimiento del encargo que la Comisión de no intervención hiciera al Gobierno inglés para ver el modo de salir del atolladero en que cayó el problema de la no intervención. Las preguntas y las sugerencias inglesas serán sometidas a un minucioso estudio en Alemania. No habrá que esperar resoluciones sensacionales como las que podía creer anunciar parte de la prensa mundial en relación con los rumores sobre un Consejo de ministros presidido por el Führer y Canciller en el Ober-salzberg.

En Berlín, y de pleno acuerdo en esto con Italia y los demás Estados que se adhucieron en Londres al plan germano-italiano, se dice respecto a los planes que hace Inglaterra para llegar a una fórmula de averencia, que es preciso pasar de la unanimidad teórica en el mantenimiento del principio de la no ingerencia y tal como se mostró en la Comisión de Londres, a la unanimidad en la práctica.

No hay que olvidar de que las opiniones sobre la política de la no ingerencia están muy divididas en la práctica. Alemania e Italia colocan su política de no intervención sobre la elevada mira de la Jefeusa contra el peligro mundial bolchevique, cuya existencia ponen de relieve los acontecimientos de España y las manifestaciones del embajador señor Maisky en Londres.

Considéranse como extraordinaria prueba de espíritu conciliador y de sacrificio el que, a pesar de este peligro, no se llame a los pueblos europeos a una cruzada contra el bolchevismo universal concretándose en inter-

res de la paz de Europa a una localización del conflicto español. Pero señáase como mínimo de lo que debe exigirse, el que se conceda a las sanas fuerzas de la España nacional libre el albur para combatir el bolchevismo y se prescindan de todo auxilio, por modesto que sea, a los elementos bolcheviques.

El reconocimiento de la beligerancia también de Valencia es el máximo a que puede llegarse por parte de Alemania y de Italia. El plan de ambas potencias en lo que respecta al control, se funda en la desconfianza que inspiran ciertos Estados al aplicar el principio de no intervención, después de haber seguido ayudando invariablemente a los rojos, como se probó documentalmente, y de haberse negado, a la inversa, a la defensa solidaria contra los ataques de la España roja a los órganos de control. Hácese notar, además, en Alemania, que la duda se refiere exclusivamente al control marítimo y no al continental, que según el plan ger-

mano-italiano—e insistiese especialmente sobre esto en Berlín—había de continuar también en la frontera hispano-portuguesa, de forma que quedan desprovista de fundamento las quejas francesas respecto a una discriminación y las amenazas de abrir la frontera.

Atribúyese a la actitud de los Estados neutrales el que en la última sesión de Londres no se llegase a una ruptura, no obstante la brusca negativa de los delegados de Moscú, París y Londres que, en parte, dejaron ver claramente la consideración que guardaban a la presión de la II y III Internacional sobre sus Gobiernos. Creemos saber que, entretanto, se ha llegado a comprender en Londres que conforme a último punto del plan germano-italiano, sólo es posible un compromiso ateniéndose a la línea fundamental de este plan teniendo en cuenta el alto punto de vista de una absoluta seguridad contra las intervenciones rojas.

El próximo domingo

Día del homenaje de la Retaguardia al frente

El próximo domingo, día 25, festividad del Apóstol Santiago, Patron de España, será dedicado un homenaje de afecto, de admiración y de gratitud a los combatientes que con valor, heroísmo y generosidad insuperable luchan y triunfan, formando esa España Una, Grande y Libre que tué para nosotros una luz de ensueño en la bruma penosa de dolores y renunciaciones pasadas, y es hoy un amanecer espiendoroso en un horizonte de gloria con rojo de sangre de mártires y oro de epopeya.

Español de la retaguardia: ¿Eres buen patriota?

En el fondo de tu alma, sobre todo, tus amores, florecerán el amor a Dios y el amor a España. El nombre y las cosas de Dios eran profanadas, escarnecidas, destruidos sus templos, asesinados sus ministros y sus servidores; creer en Dios, confesar a Cristo, era delito que se pagaba con la muerte, entre brutales crules. España era arrastrada por la pendiente de la traición y del crimen a la destrucción, al aniquilamiento en la sima horrenda del marxismo internacional.

Los derechos de Dios son ya respetados y se ha salvado tu Patria por el esfuerzo admirable y el sacrificio sublime de los que luchan y triunfan en todos los frentes.

Español de la retaguardia: ¿Has vivido bajo el dominio rojo, tienes aún familiares que gimen en él cada vez más re-

ducido infierno caótico rojo?

Detente un momento y recuerda. De aquellas terribles inquietudes, de aquel horrendo plan, de aquel esperar que ese instante que vivías fuera el último que vivieras. ¿Quién te libertó, quién devolvió la paz a tu espíritu y te reintegró a la vida humana por la libertad y el derecho del Pan y la Justicia?

Detente un momento y medita. Como tú ayer, miles y miles de hermanos nuestros sufren, temen y esperan. ¿Quién les libertará? Nuestro Ejército admirable, soldados y milicias, que luchan y vencen escribiendo con su sangre generosa en la Historia del Mundo la más organte epopeya que conocieron los siglos.

Español de la retaguardia, honrado y creyente, patriota y trabajador:

El domingo próximo, día 25, fiesta tradicional del Apóstol Santiago, Patron de España, es el día de homenaje de la retaguardia al frente. Unete a él con todo entusiasmo, funde tu corazón, fundiendo tu fe y tus anhelos a sus anhelos, y a su fe con los corazones de los combatientes. Asiste a todos los actos que se celebren. Visita a los heridos en los hospitales, llevándoles regalos y cariño. Acude a las mesas petitorias que se instalarán en calles y plazas, y deja allí, para los combatientes, para los heridos, un obsequio, un recuerdo, un donativo en dinero.

Corresponde con admiración, con amor y con gratitud a los que con sus hazañas en continuas gestas heroicas, han exaltado en el Mundo el santo nombre de España; a los que te devolvieron con todas sus altas prerrogativas el noble orgullo de ser español. Responde con generosidad sin límites a la sublime generosidad con que ellos, en gozoso sacrificio, ofrecen su vida y vierten su sangre por tu Dios, por tu Patria, por tu Honor y tu Libertad.

¡SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA EL EJERCITO!

Servicio de
Bar y Comidas

Nueva, 8
TOLEDO

En la España decadente—decaencia de tres siglos—se ha abierto una nueva Era: la Era Triunfal.

El día 18 de julio de 1936. ¿Cuánto había ido decayendo España hasta aquel día!

El débil Felipe III, el frívolo Felipe IV, el "hechizado" Carlos II, fueron poco a poco desapareciendo la herencia gloriosa de los primeros de Austrias.

El primero de los Borbones, Felipe V, recibió una España mermada y desangrada por la ineptitud y por la guerra, sobre todo por aquella guerra de la Sucesión que a él le dió el Trono y a España le arrebató tantas cosas.

Fernando VI logró contener durante unos años nuestra decadencia tristísima.

Carlos III puso a España en manos de sus peores enemigos, la Masonería y la Enciclopedia.

Carlos IV, ni como Rey ni como hombre, supo frenar el vértigo de la caída.

Fernando VII, con sus alternativas realistas y liberales desorientó a España, malogró la epopeya de la Independencia, perdió el Imperio Americano y acabó sus días dando entrada oficial al Liberalismo y sumiendo a nuestra Patria en las sangrientas guerras civiles del siglo XIX.

¿A qué continuar?
Es tan doloroso echar en cara culpas recientes a quienes ahora, arrepentidos, tal vez luchan a nuestro lado!

La decadencia de España parecía el cumplimiento de una sentencia irrevocable.

Diríase que nada ni nadie era capaz de detenerla.

Pero de pronto se obró el milagro.

Después de tres siglos de post-tracción, vinieron cinco años de muerte aparente. El Marxismo, el Separatismo y la Masonería, triunfantes con la República,

Cómo vé la Francia justa nuestra guerra

Con el título de "Un año de guerra civil", publica "Le Temps", del día 17 publica un artículo, en el que el autor examina bajo el punto de vista militar las grandes etapas de la guerra civil, que no tiene comparación en la historia de la Europa contemporánea, según asegura el periódico. Trata luego del aspecto político de la guerra, y dice que se ha podido asistir al espectáculo sorprendente de unos rebeldes improvisados un poder fuerte, y creando un orden casi normal en las regiones que van ocupando, mientras que el Gobierno legal se debilita poco a poco, bajo la acción de los partidos del Frente Popular y cede a los elementos de desorden y de anarquía.

Desmintiendo una información falsa de los enemigos de España

Una nota del Gabinete Diplomático del Generalísimo

El Jefe del Gabinete Diplomático señor Sangroniz, ha dado la siguiente nota:

Habiendo propagado algunos periódicos extranjeros la falsa noticia de hallarse oficiales alemanes montando artillería cerca de Gibraltar y publica en el periódico "Daily Herald" la información de que unas baterías alemanas se hallan emplazadas en la frontera de los Pirineos, el Gabinete Diplomático de S. E., sale al paso de estos bulos para desmentirlos de manera categórica y rotunda.

empezaron a despedazar lo que habían tomado prematuramente por el cadáver de España. Incendios, asesinatos, hueras, deportaciones, asatos, persecución religiosa...

El Frente Popular estaba a punto de degarar oficialmente muerta a España como nación, para incorporarla, como provincia, a la III Internacional.

El 1 de agosto de 1936 era la fecha señalada para el asesinato definitivo. Tan seguros estaban aquellos monstruos de la próxima muerte de nuestra Patria, que hasta llegaron a castigar como un delito el grito de ¡Viva España!

Y entonces—¡oh, epopeya maravillosa del 18 de julio!—un General, verdaderamente Generalísimo, yuela de Canarias a Marruecos, cruza el Estrecho de Gibraltar, atraviesa victoriosamente Andalucía, Extremadura, y Toledo, se presenta a las puertas de Madrid, sacude vigorosamente el sopor mortífero de España y abre ante los ojos atónitos del Mundo una nueva Era

de nuestra Historia: la Era Triunfal.

Era Triunfal en los campos de batalla, donde no ha tenido España una sola derrota.

Era Triunfal en las Cancillerías extranjeras, donde España ha vuelto a encontrar a sus amigos de la Edad de Oro y también—¡nuevo sintoma de grandeza!—a sus enemigos de entonces.

Era Triunfal en el espíritu imperial y católico, en la materia disciplinada y activa, en la organización inteligente, en el sacrificio heroico, en el vivir austero, en el amor ardiente a Dios y a España.

Nuestra Era Triunfal, como la Era Cristiana, tiene un punto de partida. Esta, el Nacimiento de Dios; aquélla, el resurgir de la Patria.

La Era Cristiana no acabará hasta el fin de los siglos.

La Era Triunfal de España perdurará también hasta entonces, si nosotros lo queremos. ¡Querámoslo!

Domingo DE ARRESE

IMPERIO en la región

Navalcán

EL ANIVERSARIO DEL MOVIMIENTO

Para conmemorar el aniversario del Movimiento nacional salvador de España, se celebró en la Iglesia parroquial de este pueblo una solemne misa por las almas de los gloriosos mártires de esta Santa Cruzada señores Calvo Sotelo, Mola y demás patriotas que supieron derramar su sangre por España.

Asistieron las autoridades locales civiles y militares, Falange Española Tradicionalista de las JONS y todo el vecindario.

El padre jesuita don Federico Estala, tomando como base el Santo Evangelio del día, se dirigió a los fieles poniendo de relieve

José Hurtado

Sucesor de Valle
Objetos para regalos y pulseras a medida
Belén, núm. 11 - TOLEDO

Pérdida

Una cartera con fotografías y documentos de interés, de Francisco Lobato Muñoz, con el grabado Marina G. Española, Cañonero C. Castillo.

Anúnciate en IMPERIO

Ultramarinos y Tejidos CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores
Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Francisco García Pardo Tejidos y Novedades PRIMERA CASA EN PAÑERÍA TOLEDO OHIO, 7 - TOLEDO (FRENTE AL ESTANCO)

Casa MARIN

ULTRAMARINOS FINOS
Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 - TOLEDO

Granja «La Bóveda»

Viuda de Carpio

Portugueses, 4.—TOLEDO

Se sirve leche pura de vacas a domicilio, desde un cuartillo en adelante

Almacén de vinos

«LA CARMENCITA»

Se sirve a domicilio

Arrabal, 32 - Toledo

Anuncio

Callista manicuro, masajista de belleza, con muchos años de práctica en Madrid

Se ofrece para servir a domicilio

DIRIJANSE a

Cristo de la Luz, 18.-TOLEDO

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

nuestra antena

DE ESPAÑA

Han sido violentamente rechazados varios ataques enemigos en los sectores de Alcubierre, Quinto y Albarracín

La aviación marxista rehuye los combates con la aviación nacional, en vista de los repetidos fracasos de los últimos días

Nuestra aviación destroza las fortificaciones de Santander

Desembarcan en Cartagena aviones y pilotos rusos

La aviación roja rehuye todo combate en el frente de Madrid

Navalcarnero.—Durante todo el día de ayer, varias escuadrillas de bombardeo, protegidas por varios cazas, estuvieron bombardeando las posiciones enemigas del frente de Madrid.

A pesar del incesante fuego de artillería antiaérea, nuestros pilotos cumplieron con los objetivos que tenían encomendados. Esta tarde, varios aviones rojos que intentaban acercarse a nuestras líneas, con intención de bombardearlas, fueron sorprendidos por una escuadrilla de caza, nacional.

Los pilotos rojos, ya bastante escarmentados por los combates de los días anteriores, no aceptaron éste, poniéndose en vergonzosa huida, arrojando la carga de bombas que llevaban, para aligerarse de peso.

Los comunistas se oponen a la dimisión de Miaja

Madrid.—Está fuera de duda que el General Miaja presentó la dimisión ante el fracaso de la ofensiva roja.

Si no se le aceptó fue por la oposición abierta de los comunistas, lo que dio lugar a una larga discusión en el Consejo de Ministros de Valencia.

PARA LA SUSCRIPCIÓN DEL ACORAZADO ESPAÑA

Salamanca.—Continúan recibiendo gran cantidad de donativos para construir el nuevo acorazado España. Gran parte de estos donativos son enviados de algunas naciones vecinas; los estudiantes de Santa Fe han organizado una suscripción para engrasar la anterior.

Cuestiones modernas de astronomía

El Congreso anual de la Sociedad Astronómica Internacional en Breslau

¿ES AJENA A LA VIDA LA ASTRONOMÍA?

Cuando se reúnen los astrónomos, como ahora en Breslau la Sociedad Astronómica Internacional, con gran participación del extranjero, espera el profano sapientísimas y esotéricas conferencias. Pero no es así. Ya al empezar el Congreso manifestó el profesor Ludendorff (Posdam), presidente de la Sociedad, que es un deber de la Astronomía ofrecer al público en forma a todos comprensible, los acontecimientos sobre el universo, del cual al fin y al cabo formamos parte. Además, se ocupan con cosas astronómicas más profanas de lo que se cree y la labor de estos amateurs ha merecido gran reconocimiento por parte de la ciencia. Y, por último, la Astronomía, a parecer tan esotérica, actúa fructífera en campos en los que no se hubiera esperado.

¿CUAL ES LA CULTURA HUMANA MAS ANTIGUA?

Así, por ejemplo, la Astronomía planteó recientemente la cuestión de cuál era la cultura humana más antigua. Probablemente no es ni la egipcia, ni la babilónica, sino la cultura maya, en Yucatán, México. Modernas investigaciones han revelado que la astronomía de los sacerdotes maya se remontaba a un punto en el cómputo de tiempo que coincide con el otoño del año 373 a. d. Cd. Pero hay indicios de que mucho antes de este tiempo se hicieron observaciones astronómicas que llegan hasta el 9.º milenio a. d. C.

¿SE EXTIENDE EL COSMOS?

Todavía espera soluciones esta pregunta formulada hace unos años por un astrónomo inglés. Está comprobado que todos los sistemas estelares que no pertenecen a nuestro sistema de la Vía Láctea; por ejemplo, la Niebla Andrómeda se alejan de la Vía Láctea con velocidades inconcebibles. Esto llevaba a la conclusión de que el cosmos debía extenderse constantemente pues tales velocidades de varios centenares de kilómetros por segundo necesitan un espacio inmenso. Recientemente por cierto ha surgido la sospecha de que las observaciones que condujeron a tales conclusiones fueron debidas a otros factores de los que se suponía y que sólo presentan en estas condiciones tan extraordinarias.

¿QUE SON LAS MANCHAS SOLARES?

En relación directa con la vida cotidiana del hombre, se encuentra, entre otros, el estudio de las llamadas manchas solares porque según se ha probado, estas manchas solares envían a la tierra poderosos torrentes de fuerzas y radiaciones que ejercen una influencia directa sobre nuestras variaciones climatológicas. Desgraciadamente se conoce todavía muy poco la naturaleza de esas manchas solares. No es la sombra, sino "a radiante luz" que oculta estos secretos y lo que obliga al astrónomo a un trabajo lento y paciente, y a nosotros a una espera paciente también.

Combates aéreos

Madrid.—Aunque con menos intensidad, ha habido hoy combates aéreos sobre Brunete y Villafranca del Pardillo.

Cuando las escuadrillas nacionales se hallaban bombardeando este sector, se presentaron algunos aparatos rojos, entablándose un combate, derribando dos aparatos, un caza y otro de bombardeo.

LA FALANGE SABE

Aquel ejército de Africa...

Falange Española tiene un sentido revolucionario que trasciende a todos aquellos que social o políticamente veían viviendo a costa de la comunidad nacional. Miles y miles de hombres que visten la camisa azul tienen la obsesión permanente y violenta de que no vuelvan a intervenir en la gobernación de España los que ligados a los fracasos políticos de estos treinta y siete años están marcados, para las generaciones que hacen la guerra, con el signo de la incapacidad y la traición.

Y el mismo anhelo justiciero fué el que impulsó heroicamente a sublevarse allá en Africa, a ese Ejército juvenil hecho siempre en el riesgo y en lo difícil de los Millán Astray, Yagüe, Asensio, Varela, Beigbeder, Bartolomé, Tella y Castejón, dirigidos por la espada invicta de Franco, el general joven hecho siempre contra todas las intrigas, por méritos de guerra.

Contra estas dos fuerzas desbordantes, con capacidad bastante para llevar detrás de sí a las masas en interpretar sus afanes, poco pueden hacer los que atraen un pasado de habilidades y de colaboraciones parlamentarias. Las jerarquías auténticas del Ejército y de Falange unidas por un mismo afán, convencidos de que esta guerra no es un paso atrás en la vida política ni una represalia reaccionaria, seguros de que en su mano Dios ha puesto la oportunidad de hacer una revolución nacional que nos ponga en el trance de la prosperidad y del Imperio, sabrán romper la posible trama de los que hasta no hace más que un año sabían de antemano gubernamentales, de transigencias ministeriales, de fórmulas parlamentarias y de desprecio de lo heroico y juvenil.

Quienes por sistema desean lo fácil y lo confortable y tratan de desvirtuar la austeridad y nuevo clima político del presente Movimiento nacional habrán de sentir muy pronto cuán cortante y persistente es el propósito del Ejército y Falange, como fuerza juveniles, de realizar un cambio total y profundo en la organización y dirección de España.

¡Arriba España!
Javier M. DE BEDOYA
Colaborador nacional.

FRENTE DE MADRID

Es grandísimo el castigo infligido al enemigo en el sector de Brunete, donde abandona material en gran cantidad

En combate aéreo son derribados dos aparatos enemigos

SE RECHAZAN VARIOS ATAQUES ENEMIGOS EN EL SECTOR DE ALCUBIERRE Y QUINTO

Zaragoza.—Con motivo de las derrotas sufridas por el enemigo en el sector de Albarracín, inició ayer fuertes ataques en los sectores de Alcubierre y Quinto, siendo rechazado por nuestras fuerzas, que causaron a los atacantes numerosas bajas.

En el sector de Albarracín se le produjo un serio quebranto, pues los rojos dejaron en nuestras alambradas varias docenas de cadáveres. El ataque fué precedido con tanques, conteniéndose con gran bravura, inutilizándose 4 tanques rusos.

En Quinto el ataque no fué menos intenso, pero el resultado fué igual para el enemigo.

Se han presentado en nuestras líneas milicianos con armamento.

Destrozando fortificaciones en Santander

París.—La aviación nacional destroza con sus bombardeos constantes las líneas fortificadas que los rojos han construido en los alrededores de Santander.

Semejantes a las que hicieron para la defensa de Bilbao, que no impidieron la caída de esta plaza.

MARCONI SE HA ENTERRADO EN BOLONIA

Roma. Ayer por la mañana el Duce visitó la casa mortuoria del ingeniero Guillermo Marconi, testimoniando su pésame a los familiares. Por la tarde se verificará el entierro en Bolonia, su ciudad natal.

ESTAN SIENDO ENTERRADOS LOS NUMEROSOS CADAVERES ABANDONADOS POR EL CAMPO

Zaragoza.—Después de las operaciones últimas en el frente de Aragón, nuestras tropas se están dedicando a enterrar los numerosos muertos causados al enemigo durante la ocupación de Bronchales.

Nuestras fuerzas también se han dedicado a la rectificación de nuestras líneas a vanguardia, dejando limpia de enemigos la zona comprendida entre Bronchales y Albarracín.

Aviación para los rojos

Gibraltar.—Se confirma que varios buques desembarcaron en Cartagena, 56 pilotos rusos y mucho material de aviación de procedencia soviética y americana.

LA INSCRIPCIÓN DE REFUGIADOS EN CATALUÑA

Marsella.—Se ha dado por finalizado el plazo de presentación de los refugiados en la zona catalana a los efectos de la inscripción en los registros y obtención de la carta de identidad y residencia que les acredite como tales y les dé derechos a los beneficios señalados en las disposiciones de la Dirección General de Asistencia Social.

OPERACIONES DE LIMPIEZA EN EL FRENTE NORTE

Bilbao.—En el día de hoy la calma ha sido casi absoluta en todo este frente; limitándose a ligeros tiroteos. En el día de ayer, nuestras fuerzas se dedicaron a limpiar de enemigo algunas zonas cercanas a nuestras líneas, presentándose gran número de paisanos, que declaran que en la retaguardia roja han ocurrido sangrientos sucesos entre "galis" y mineros asturianos.

PRECARIA SITUACION EN VALENCIA

Valencia.—La situación en Valencia, sede del Gobierno Negrín, es muy precaria, en lo que se refiere al abastecimiento de la población.

Faltan muchos artículos alimenticios, agudizándose por momentos el problema.

Ello se debe, a los 150 mil refugiados allí, procedentes de toda la zona roja.

Como no tienen domicilio, viven en plena calle.

Mussolini felicita al Generalísimo con motivo del 18 de Julio

Mussolini ha enviado a su Excelencia, Jefe del Estado, el siguiente telegrama, con ocasión de la fiesta del 18 de julio. Mientras la España nacional por vos salvada y guiada celebra bajo el signo de la victoria el primer aniversario del Movimiento, que dará a España la unidad y la mayor grandeza, deseo que os llegue mi amistoso saludo y la expresión de la simpatía de la Italia fascista.—Mussolini.

A este telegrama ha contestado el Generalísimo con el siguiente:

A su Excelencia, Benito Mussolini, Jefe del Real e Imperial Gobierno de Italia. En nombre de la España nacional, liberada de la barbarie comunista por el salvador Movimiento nacional que ayer se conmemoró, agradezco profundamente a Vuestra Excelencia su vibrante y cordial saludo y le expreso, una vez más, la admiración de todos los buenos españoles hacia el gran Imperio italiano y a su glorioso creador.—General Franco.

VENANCIO RENE

REPARACIONES ELECTRICAS

Construcción de turbinas hidráulicas

Maquinaria en general

Carretera del Muelle, TALAVERA

CERAMICA ARTISTICA DE

Juan Ruiz de Luna

TALAVERA DE LA REINA

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetería

TALAVERA

EXTRANJERO nuestra antena

Con el proyecto de división de Palestina, Inglaterra se ha ganado la enemistad del mundo musulmán

Se han reanudado las relaciones diplomáticas entre Bolivia y El Paraguay

LA ACTIVIDAD DEL IRAK Y EL PROYECTO BRITANICO DE DIVISION DE PALESTINA

Las mujeres egipcias se manifiestan contra el mencionado proyecto

El Cairo.—La posición adoptada por el primer Ministro del Irak contra el proyecto británico de la división de Palestina, ha causado gran impresión en los círculos políticos egipcios.

El primer Ministro, ha asegurado que el Irak se opondrá con todos los medios que tenga a su alcance legalmente a un proyecto que quebranta los derechos de los árabes y que amenaza el porvenir de estos pueblos.

La Presidencia de las asociaciones femeninas de Egipto, ha remitido al Embajador inglés un mensaje de protesta contra el proyecto de división de la Palestina. Las mujeres egipcias aseguran que con la implantación de tal proyecto, el Gobierno británico conseguirá una actitud hostil con relación a los musulmanes, perdiendo la amistad del mundo árabe. (U. S. P. I. S.)

LOS DIARIOS PORTUGUESES COMENTAN CON ESCÉPTICISMO LAS PROPOSICIONES BRITANICAS

Lisboa.—Las proposiciones británicas para restablecimiento del control son comentadas en los diarios portugueses haciendo constar su escepticismo acerca su aprobación.

El fracaso de los rojos en el frente de Madrid se le concede gran importancia por los diarios portugueses que dan cuenta del descalabro de las tropas marxistas en las proximidades de Brunete. (USPIS)

Más material extranjero a Valencia

Estambul.—Ha atravesado el Bósforo, procedente de Odesa, el buque español "Selta" con destino a Valencia.

Este vapor lleva quinientas toneladas de material de guerra. (USPIS)

SE GESTIONA LA SUPRESION DE LAS CAPITULACIONES EXISTENTES EN EL MARRUECOS FRANCÉS

Berlín.—Según noticias de Londres a la agencia oficial alemana, se han iniciado negociaciones entre los gobiernos francés e inglés para suprimir las capitulaciones existentes en el Marruecos francés en beneficio de los súbditos británicos y de las personas situadas bajo la protección del gobierno inglés.

Según noticias que llegan al "Times" procedentes de Casablanca, se siguen análogas gestiones entre los gobiernos de París y Washington. (USPIS)

MUEREN EN EL FRENTE DE MADRID LOS DELEGADOS COMUNISTAS INGLESES Y CHECOSLOVACO

Salamanca.—Entre los numerosos cadáveres recogidos al enemigo en el sector de Brunete y a consecuencia de los últimos ataques habidos en este frente, se han encontrado los de los delegados comunistas inglés y checoslovaco.

El delegado de los comunistas ingleses, llamado Bren, había venido a España en calidad de jefe político de la 12 brigada internacional.

EL EMBAJADOR SOVIETICO EN PARIS SE REUNE CON EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS

París.—El ministro de Negocios Extranjeros francés ha recibido hoy la visita del embajador soviético, al ministro de Checoslovaquia y al representante de China cerca de la Sociedad de las Naciones. (USPIS)

ROOSEVELT PONE EN GUARDIA AL PAIS CONTRA EL PELIGRO SOCIAL

Washington.—A pesar de las presiones que se ejercitan por varios círculos políticos sobre el presidente Roosevelt para que abandone su proyecto de reforma de la Corte Suprema, sigue en la creencia de que no debe renunciar al proyecto.

En una carta que ha dirigido al Jefe de la mayoría, Roosevelt insiste para que el Congreso vote sin demora el plan de reforma de la Corte Suprema. El Presidente pone guardia al país contra el peligro social y declara que el país estaba de acuerdo sobre esto. (U. S. P. I. S.)

TERMINA SU TRABAJO LA COMISION INVESTIGADORA SOBRE LA CATASTROFE DEL HINDEMBURG

New York.—Después de dos meses de trabajo realizados por la comisión investigadora que estudia las causas de la catástrofe del dirigible Hindenburg, se halla en vísperas de dar por terminados sus trabajos.

La detallada relación que se presentará en la semana próxima dejará incontestada las preguntas acerca los motivos del incidente y se limitará únicamente a sentar las distintas hipótesis que resultan de las declaraciones de los peritos y sobre vivientes. (U. S. P. I. S.)

LOS TRABAJOS PARA LA EXPOSICION UNIVERSAL DE ROMA

Roma.—Terminada la fase preparatoria se han iniciado los trabajos de ejecución de la Exposición Universal de Roma.

De momento darán ocupación tales trabajos a 800 obreros, a los que se agregarán durante el presente año otros 400, a medida que se vayan intensificando los trabajos. La mano de obra será aceptada exclusivamente por la Comisión de emigración y colonización, utilizando para su empleo las Oficinas de Colocación. (U. S. P. I. S.)

Carta de Roma

por A. RIMONDI

Con el cierre de los cursos escolares ha empezado la organización de las colonias veraniegas que el fascismo ha extendido a todos los hijos del pueblo, y precisamente con el criterio de unión y fraternidad de todas las características del régimen fascista.

Antiguamente, bajo el régimen liberal democrático, solamente los hijos de las clases adineradas podían disfrutar de vacaciones en sitios adecuados, a orillas del mar o en las montañas y entre ellos existía la emulación para escoger los sitios de mayor renombre, muchas vacaciones, en lugar de responder a criterios objetivos de conveniencia y de higiene, estaban dominadas por la preocupación de lucrar en balnearios de moda o por lo contrario, tenían que sufrir por los apuros económicos de las familias.

Con el fascismo todas estas consideraciones secundarias se han acabado, la organización de las colonias veraniegas de vacaciones se hace con criterios rigurosamente objetivos; la juventud es el tesoro más sagrado de la Nación, la que se cuida de ella con cariño y con inteligencia.

En las colonias fascistas no hay distinción entre los hijos del rico y del trabajador modesto; en homenaje a la doctrina del régimen, ambos son considerados miembros de la misma gran familia y tratados sin ninguna diferencia.

Esta convivencia de los futuros ciudadanos en plena igualdad tiene un valor educativo muy considerable, aparte de que también encierra un valor pedagógico grande; los pequeños suelen intimar y en un ambiente de plena confianza se intercambian impresiones y experiencias que dilatan el horizonte intelectual de todo, abriéndolo a la comprensión de la vida, no solamente en el estrecho círculo de la familia, sino también en el más amplio de la nación.

En estos días toda Italia aparece florida de juventud feliz y bulliciosa; largos trenes cruzan la península de Norte a Sur y de Este a Oeste, llevando a los niños de Italia, los hijos de la loba, las "Babillas", los "Avanguardistas", y las "Pequeñas Italianas" y "Jóvenes Italianas" en grupos alegres al mar y a la montaña para transcurrir las vacaciones, felices que fortalecen el cuerpo y templan el espíritu.

Gran parte de la sólida unidad moral con la que se presenta la Italia fascista ante el mundo, ha sido forjada en estas vacaciones colectivas de sus hijos, que han aprendido a conocerse y a apreciarse mutuamente, en lugar de hacer el juego de las fuerzas ocultas de dominación y de disgregación social, desgarrándose en las estériles luchas de partidos y de banderías políticas. (S. P. E. S.)

RUSIA HA ENVIADO A LOS ROJOS EN EL MES DE JUNIO QUINCE MIL TONELADAS DE MATERIAL DE GUERRA

Marsella.—En el pasado mes de junio y a pesar del funcionamiento del sistema de control la Unión Soviética ha proseguido con todo descaro la actividad intervencionista.

Ha sido en el pasado mes cuando ha enviado a la España roja quince mil toneladas de material de guerra. Entre dicho material se encontraban 250 motores de aviación y 475 tanques de diferentes modelos.

LOS PROCESOS EN LA UNION SOVIETICA

Moscú.—El "Zaria Vostok", de Tiflis, anuncia que el tribunal de Georgia ha condenado a muerte a siete individuos acusados de espionaje y traición.

COMBATES ENTRE TROPAS CHINAS Y JAPONESAS

Tokio.—Han ocurrido sangrientos combates entre tropas chinas y japonesas.

El Ministro de la Guerra japonés, ha informado que aviones han bombardeado algunas ciudades chinas.

El Gobierno japonés se ha reunido en precipitado Consejo.

SON DETENIDAS VARIAS PERSONALIDADES FINANCIERAS EN MOSCÚ

Moscú.—Continúan las detenciones, por sospechosos, en Rusia.

Se anuncia que cinco de los más importantes del mundo bancario soviético han sido separados de sus cargos por sospechas de trozkismo.

Entre los funcionarios separados y detenidos se encuentra el director de la Caja de Ahorros soviética. (USPIS)

La política colonial italiana en Abisinia

Addis Abeba.—No obstante las abundantes lluvias y las labores de siembra en curso, los mercados que se celebran en Addis Abeba revisten mucha importancia y demuestran la actividad económica y el progreso que se ha logrado.

En los días 8 y 10 del corriente han afluido a dicho mercado de dos solas localidades, mil ochocientas setenta y un cabezas de ganado y grandes cantidades de cereales, pieles, café, legumbres, miel, cera, etc., etc.

En dos días solamente han sido exportadas mil cuatrocientas cinco balas de pieles a Italia y noventa y una en Francia; cincuenta partidas de cereales a los Estados Unidos y cien a Inglaterra. La población demuestra continuamente su absoluta confianza con la obra del gobierno.

Con el objeto de tutelar el patrimonio forestal de Etiopía, el vicerrey ha dispuesto que la corta de árboles esté desde ahora subordinada a autorización de la Milicia forestal.

Con el objeto de normalizar el comercio de la zona occidental dentro de poco empezará la construcción de una pista transformable en auto-pista de una longitud de sesenta kilómetros. (U. S. P. I. S.)

UN PERIODICO BRASILEÑO COMENTA LA GRAVEDAD QUE IMPLICA LA CONDUCTA DE FRANCIA CON RELACION A ESPAÑA

Río de Janeiro.—El periódico "O Journal", conceptúa en extremo peligroso el proceder de Francia con relación a España, haciendo constar que si Inglaterra, Francia y Rusia quieren enviar nuevos socorros a los rojos de España a través de las fronteras de los Pirineos, es lógico que Italia y Alemania hagan otro tanto en beneficio del General Franco (U. S. P. I. S.)

SERIAS DIVERGENCIAS ENTRE SOCIALISTAS Y COMUNISTAS BELGAS

Bruselas.—En un artículo que publica el diario "Independence Belga" se determina que la gran mayoría de los socialistas belgas se sitúan en contra de Vandervelde, rehusando continuar con los comunistas, que desean una unidad de acción en favor de Valencia.

Los socialistas belgas no quieren ninguna solidaridad con la España controlada y gobernada por los soviets. (USPIS)

LA POSIBILIDAD DEL FASCISMO NOROCCIDENTAL

San Francisco.—El diario "San Francisco Chronicle", bajo el título: "Hacia el Fascismo" hace resaltar la gravedad de la lucha que en la actualidad toma forma alarmante entre el capital y el trabajo en los EE. UU. El diario termina diciendo que no sería nada extraño que, incluso los EE. UU., llegara a tener gran auge la doctrina fascista. (U. S. P. I. S.)

SE RESTABLECEN LAS RELACIONES DIPLOMATICAS PARAGUAYO-BOLIVIANAS

Asunción.—Entre el Paraguay y Bolivia se han restablecido las relaciones diplomáticas.

Según el deseo expresado en la conferencia de la paz del Chaco los dos gobiernos se han reservado el derecho de nombrar a sus respectivos representantes diplomáticos. (USPIS)

EL MINISTRO TURCO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS HA SIDO RECIBIDO EN MOSCÚ POR MOLOTOFF

Varsovia.—Noticias llegadas de Moscú dicen que Molotoff ha recibido al ministro de Negocios Extranjeros turco Rusto Aras y al ministro del Interior, junto con el embajador de Turquía.

Después de la entrevista, Molotoff ha ofrecido un banquete en honor de los huéspedes, al que han concurrido diversos miembros del gobierno.

Molotoff y Rusto Aras han pronunciado los correspondientes brindis, teniendo lugar a continuación una recepción en el Kremlin. (USPIS)

SE AMOTINAN LOS PRELADOS DE UN PENAL MEXICANO

Méjico.—Una revuelta, que había explotado en la prisión de Méjico, ha sido reprimida por los guardianes y fuerzas de la policía, que fueron llamadas después de una hora de lucha.

Los reclusos sublevados lograron apoderarse del armamento de un puesto de guardia, entablándose, a consecuencia de esto, un vivo tiroteo.

Han resultado tres muertos y nueve heridos.

CON MOTIVO DEL TRASLADO DE LOS RESTOS DEL MARISCAL PILSUDSKY

Un comunicado del Arzobispo de Cracovia al presidente de la república

Varsovia.—El Presidente de la República polaca, ha recibido al Ministro de Negocios Extranjeros y a continuación se ha dado a la prensa el siguiente comunicado:

... "El Arzobispo de Cracovia, ha remitido al Presidente de la República, en la que hace constar que con el traslado de los restos del Mariscal Pilsudsky, no tenía intención, ni podía tenerla, de ofender de ninguna manera la personalidad del Presidente de la República. Debido a que este traslado ha sido interpretado como una ofensa a la autoridad del Presidente, el Arzobispo se complace en asegurar al Presidente de la República su devoción inalterable.

El Presidente, ha tomado buena nota de la carta del Arzobispo, conceptuando el Gobierno, por tanto, esta cuestión definitivamente resuelta."

Por patriotismo,
use pasta dentífrica

DALIA

Producto
Nacional

“Auxilio Social” contribuirá a que el pueblo español viva con dignidad y holgura

Por segunda vez se ha reunido la Asesoría Técnica Nacional de “Auxilio Social”. El resultado ha sido magnífico: los informes de todos y cada uno de los asesores han venido impregnados de un fuerte realismo que hace pensar cuán eficientes son estos técnicos que a su saber riguroso pueden añadir el sentido combativo y práctico de nuestro espíritu nacional-sindicalista.

En la segunda reunión la Asesoría Técnica Nacional de “Auxilio Social” ha fijado los límites lejanos y exactos de nuestra actividad y de nuestro esfuerzo: ha determinado todo un plan clínico de realizaciones de cada una de las tareas concretas de nuestra Odra; ha propuesto al Delegado Nacional de Educación y Cultura para Asesor de cuestiones pedagógicas al camarada Omeva; y por último, ha quedado incorporado al “Auxilio Social” la Odra del Hogar Nacional-Sindicalista creada por la capacidad y dotes de organización de nuestro Asesor, camarada Martínez de Tena, al cual se le ha encomendado que siga al frente de esta importantísima labor ya en vías de perfecto funcionamiento en Valladolid, ciudad que está destacando dentro de la Faange su clima favorable no ya sólo para impulsos guerreros sostenidos y renovados, sino para triunfadores afanes fundacionales.

Así, pues, “Auxilio Social” abarca por el momento las siguientes secciones, todas ellas vitales y enfocadas de cara a los problemas del Nuevo Estado: “Auxilio de Invierno”, “Odra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño”, “Auxilio Social al Enfermo”, “Fomento del Trabajo Familiar”, “Defensa de la Vejez” (recuperable), “Odra del Hogar Nacional-Sindicalista”. Pronto surcarán España hombres y mujeres preparados y especializados en cada una de estas materias para llevar a cabo la labor difícil de al enseñanza de nuestras normas y de la adaptación a nuestras consignas del pueblo, a

fin de que se incorporen y marchen con nosotros desde los ancianos a la infancia, desde los necesitados hasta los que viven con holgura y desde la desocupada juventud hasta los que comienzan a sentir las preocupaciones de un hogar alegre, limpio, confortable y fabricado con modernidad y cuidado. De esta manera el pueblo español en todas sus fases y posturas alcanzará la seguridad de vivir, aun sin lujo superfluo, dentro de un nivel medio de vida tan elevado como su dignidad nacional lo exige.

Arriba España!

El homenaje de los locutores de radio al General Queipo de Llano

Los locutores de las “Radios Españolas”, han regalado al General Queipo de Llano un artístico álbum, que contiene las firmas de todos los locutores de la “Radio Nacional”, que han querido así expresar su admiración al General por sus interesantes charlas populares en toda España, el General declarado locutor honorario y patriótico agradeció muchísimo el obsequio.

Lea usted mañana
“IMPERIO”

Fotógrafos!

Se desean contratar servicios fotógrafos de campaña sepan manejar máquina leica. Han de ser personas activas y de gran eficiencia profesional.

Diríjense solicitudes al apartado 102.—SALAMANCA.

Dos procedimientos

El Caudillo ha reunido uno de estos días a todos los corresponsales de Prensa extranjera y los ha invitado a recorrer los frentes de combate, especialmente el de Madrid, con toda libertad y el ruego único de que en sus despachos se atengan estrictamente a la verdad de lo que vean y observen. Muchos de ellos son huéspedes nuestros desde hace varios días. En cambio, el improvisado Miaja prohíbe que los reporteros de todos colores que actúan en su campo se acerquen a las trincheras y den noticias o hagan comentarios de las operaciones; se han de limitar a transmitir las partes oficiales que les entreguen, con lo que dan en la categoría de cuartilleros.

Se nos revela la pluma y el pensamiento se resiste a colocar en un mismo párrafo dos nombres tan dispares que ya ellos mismos se repelen en tal forma que establecen la distancia infinita que han de figurar en la Historia.

Pero también en los libros más severos se escriben en una misma línea las dos palabras “Verdad y Mentira”; y ahora hemos de pensar, ver, creer y proclamar que su nombre, el de nuestro Caudillo, es la Verdad, el otro, es la Mentira procaz y persistente... Franco ha dado facilidades y ha unido su ruego patético que se observe y se difunda la Verdad de los acontecimientos últimos y de los próximos.

Miaja pretende que se atengan a la falsedad de los comunicados.

El cabezalla de las hordas rojas canta victorias sonadas en solpores alcohólicos y escribe sus proclamas con la sangre de los milicianos que empuja en oleadas

hacia la muerte. Sabe que son impotentes sus esfuerzos—pues para ignorar esto no basta ser estúpido, y él no puede dar en loco—y sigue con su siniestro afán de que cuesten vidas y vidas españolas la suya regalada, los ahorros para los días muy próximos del destierro y ese mando que le cayó de las nubes o más bien lo encontró tirado en el arroyo.

Pide hombres y material continuamente a sus dueños de Valencia, con promesas repetidas de un desquite que no llega nunca, y la grey comunista le arroja vida y oro porque les cuesta a ellos el dolor y la miseria, porque no son de carne los hijos que envían a morir, ni de sus bolsas los dineros que desparraman por Europa a cambio de metralla.

Inicia este desgraciado un ataque y ya le llama victoria antes de comenzado, y cuando al cabo de los dos días no ha conseguido conquistar más que un alto cerro, el que forman los caídos en sus filas, obliga al silencio y al olvido porque supone a los suyos tan sin inteligencia como a él mismo, y piensa que no hay fracaso ninguno cuando la catástrofe se aparta de la memoria. Acaso no esté muy equivocado en suponer a la masa que lo sigue enferma de su mismo mal, porque sólo así se explica que aún pueda engañarlos otra vez, y así se explica también la calidad de su estulticia que, cuando de un solo mechillo enfermo, ha logrado contagiar y poner en trance de muerte las lucecillas, ya tenues, de una gran cantidad de cerebros.

Dos procedimientos distintos y tan dispares y opuestos como están la Verdad de la Mentira y la Justicia del Crimen.

Al fusilar Stalin al mariscal Tukhachevsky se vengó de las acusaciones que éste le hiciera en los días de la derrota rusa en el Vistula

Interesantes revelaciones del general Sikorski, enemigo de Stalin en aquella batalla

Varsovia, 12 de julio. El General Sikorski publica en el “Kuryer Warszawski”, un artículo sobre las realidades del drama sangriento que privó al ejército soviético de uno de sus jefes más populares irremplazable como valor militar.

Todos los generales fusilados eran muy conocidos del general Sikorski, y principalmente el mariscal Tukhachevski. Este mandaba un importante cuerpo de ejército en los días de la batalla decisiva en Varsovia y tenía enfrente de él el quinto ejército polaco, mandado por el general Sikorski. Se sabe que la aplastante derrota que éste infligió al general soviético, puso fin a la campaña de 1920.

“La falta estratégica—escribe el antiguo Ministro de la Guerra polaco—que cometió Tukhachevski no podía ser imputada a él sólo, pues cuando esta batalla, Stalin era comisario de los soviets, cerca del ejército de caballería de Poudidilly, el cual, por órdenes de Stalin, se aventuró hasta los alrededores de Lwow, debilitando así considerablemente la maniobra ofensiva de Tukhachevski. Este protestó violentamente contra esta grave imprudencia y en varias ocasiones le acusó ante Lenin como verdadero responsable del desastre que sufrió el ejército soviético en el Vistula y en Wkra. Stalin sufrió por esto un vivo resentimiento y desde entonces no hizo más que esperar el momento propicio para ejercer venganza personal contra Tukhachevski, al cual reprochó sus orígenes nobles, así como también sus relaciones con elementos del antiguo régimen. La ver-

dadera razón del fusilamiento está ahí.”

Al escribir sobre los otros Generales fusilados, el General Sikorski dice lo siguiente:

“El asesinato estaba premeditado, pues desde el mes de abril se hizo venir a Moscú, tropas mongólicas y kirghuisas, pues no se contaba con el ejército nacional para la ejecución de los jefes militares. Tukhachevski era indiscutiblemente el oficial más capaz y más competente del ejército ruso. Es verdad, era revolucionario, pero en el sentido más nacional de la palabra. El quería que el ejército de Rusia fuese, un ejército ruso y no solamente comunista y soviético. El General Koba era un organizador sin paz, que había demostrado su valer en la campaña de 1920. Las otras víctimas del asesinato eran hombres de ciencia y experiencia y tenían una gran conciencia militar.”

Lo que relata un aviador rojo caído a nuestras líneas

Es norteamericano y le trajeron contratado para dar clase de vuelos

Nuestra aviación es muy temida por los rojos

El aviador norteamericano, Harold Dam, hecho prisionero por nuestras tropas al caer con paracaídas en la retaguardia del frente de batalla, ha expresado su gratitud por el trato recibido desde el momento en que cayó en nuestro poder y su admiración por el valor y la eficacia con que combaten nuestros heroicos pilotos. Dice que la escuadrilla de cazas que a gran altura trabó combate con la suya lo hizo sin vacilar, arrojándose sobre los aviones rojos con gran bravura y decisión. A los pocos momentos, vio caer envueltos en llamas dos aparatos rojos, mientras un tercero, cuyo piloto debieron matar los balazos de los nuestros, se estrellaba contra el suelo tras vertiginoso descenso. Segundos más tarde, observó que su propio avión era materialmente deshecho por los disparos de nuestras ametralladoras, teniendo únicamente tiempo para arrojar el paracaídas.

Una vez en tierra esperó a la llegada de unos cuantos soldados españoles que lo trataron con todo género de consideraciones. El aviador en cuestión dice que todos los pilotos y la casi totalidad de los mecánicos de la escuadrilla de formaba parte eran de nacionalidad rusa, como asimismo procedían de Rusia los motores utilizados por la aviación roja, aunque no pocos de ellos tienen procedencia americana. Parece ser que los rojos cuentan con bastantes pilotos españoles, los cuales, por cierto, hacen su aprendizaje en Rusia y en Francia, cosa que constituye una prueba más de la moral escrupulosa con que estas naciones cumplen su deber de “No Intervención”. El citado norteamericano fué contratado en Méjico para volver en España, interviniendo en el asunto un oficial rojo y el representante del llamado gobierno de Valencia en aquel país. Le ofrecieron una suma fabulosa para instruir pilotos en España, siendo curioso notar que ni han cumplido su oferta, pues hasta la fecha sólo ha recibido unas pesetas para atender a sus gastos más indispensables. El contrato resultó que

tampoco era para dar lecciones de aviación, ya que al llegar a España le dijeron que le habían traído con el exclusivo objeto de que volara como piloto de guerra.

Dice que la moral del campo rojo estaba muy baja, sobre todo después de la caída de Bilbao y del fracaso de la última ofensiva de Miaja en el sector de Madrid. Pagó 15 pesetas por comer un pequeño trozo de carne, un pedazo de pan y algo de fruta. Añade que nuestra aviación es muy temida por los aviadores rojos.

El aviador de referencia perderá probablemente su nacionalidad como consecuencia de esta desastrosa aventura.

PARA TI Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, “Madrinas de guerra”. Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Eugenio Sánchez de Castro, perteneciente a la Sexta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Nicolás Borroso Jiménez, de la Sexta Bandera de Castilla, cuarta Centuria. El portugués Amílcar Madurcira, de la misma Bandera, y de la tercera Centuria, y el motorista de la Bandera.

Pablo Jerónimo Asensio y Félix Calderón, de la Sexta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Félix Martín Díaz, Plana Mayor, Domingo Juárez Jiménez, Eduardo Gago Portavales y Luis Vidarte Vázquez. Todos estos pertenecientes a la Sexta Bandera de Castilla, Plana Mayor.

Francisco Pulido, de la Sexta Bandera de Castilla, Centuria de ametralladoras, Plana Mayor.

Los falangistas Julio Nombela (sargento), Pedro Benavente (caballo), Julián Díaz Chirón, Jesús Morón, Agapito Sánchez, Santiago Galán y Dionisio Moreno, de la tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Estos falangistas ruegan, además, a las personas de buena fe de nuestra capital, les manden unas medallas de la Virgen del Sagrario, lo cual lo agradecerían en el alma.

Los Guardias Civiles, defensores del Alcázar, Medardo Sánchez Vázquez y Miguel Moreno Uceda.

Raimundo Alegria Nava, Máximo Garrido Muñoz, Nemesio Peña y Peña, Manuel Pino Roper, Braulio Reparicio Gómez, Nicolás Jiménez Soria, doctor Julián Calatrava Roper, Pedro Muñoz Cuevas, Anselmo Sánchez Moreno, Moisés Alía González, Félix Calatrava Arrovo, Cipriano López Manzanas. Todos ellos pertenecientes a la Sexta Bandera de Castilla, cuarta Centuria.

Solicitan madrina de guerra: Los camaradas falangistas Lorenzo Rodríguez (enlace), Fulgencio Díaz, Antonio Gutiérrez, Demetrio Alfonso y Luis Farandola, pertenecientes a la Tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria.

Anúnciate en IMPERIO

Pescadería Moderna de **Pedro González** Carnicería, 6 - Talavera

Jerónimo Segovia Almacenes de frutas Teléfono 165

Talavera de la Reina

COMIDAS BEBIDAS
“San Luis”
San Francisco, 26 (bis) TALAVERA

PLATERÍA - BISUTERÍA - RELOJERÍA
Agustín La Fuente
Mesones, núm. 7 - TALAVERA
Se hacen toda clase de composturas

ALMACÉN DE COLONIALES
Serapio Castro García
Trinidad, 25 Talavera

FONDA **IMPERIAL**
Servicio esmerado
Mesones, 10
Talavera de la Reina

Frigorífico **MOYA**
FABRICA DE HIELO
Trinidad, núm. 23 TALAVERA
TINTORERÍA
LA MADRILENA
Manuel Herrero
Plaza Medellín, 11 TALAVERA

Recuerdos de hace un año

(Viene de la pág. 1.)

El ruido del ir y venir es ensordecedor. Todo son pisadas y olvidos. El Alcazar semeja un hormiguero en plena actividad.

Entre los que veo ir y venir a otro dando órdenes con severidad y dureza a un tiempo, se destaca un "camisa azul". Me extraña un poco ver esa indumentaria vestida con una tranquilidad que no cuadra en la intranquilidad que respiramos. Y al preguntarme a mí misma quién es aquel muchacho llegado al Alcazar, me doy cuenta de que es el propio Villaescusa, jefe de la Falange de Toledo, quien en este momento debe estar diciendo algo no fuera de actualidad a Pepe Conde y Antonio La Cuerda, cuando éstos, imitando a su jefe, manejan sus fusiles, que cuelgan sobre el hombro alejándose de aquel sitio donde el jefe alecciona a otros falangistas que en número elevado, han desfilado ante mis ojos en tanto con los suyos. Villaescusa contempla con sonrisa clara pensando, quizás, en el desfile que un día, con su mirada tranquila, han de contemplar tantos españoles.

Y Pienso: ¡qué labor tan enorme han de desarrollar aquí estos muchachos con un jefe tan enorme y tan valiente!

En fila, y en opuestas direcciones, marchan, todos a un quehacer. El Alcazar, es materialmente el corazón de un cuerpo enfermo, así funciona con tanta actividad: como si quisiera asimilar la mayor parte de vida, para después sanar el cuerpo mismo.

Aviones rojos sobre el Alcazar

Amanecer y presentarse los aviones "rojos", sembrando la desesperación y la muerte, es todo uno. Y con cuánta insaciable crueldad actúan! De manera tan intermitente como interminable. Atruenan los trimotores, explotan horripantemente las bombas; unos minutos más y todo es calma, para de súbito, volverse a escuchar el arribo del avión y el chirriar descendiendo la mortífera "péndola" y el estallar imponente. Y vuelta a la calma, y vuelta al bombardeo, y así, agobiadores momentos que se hacen siglos... y más explosiones. Pero, ¿qué es esto? A ellas se suman alternativamente, (unas, para nosotros, muy extrañas) detonaciones. Hay quien asegura que se trata de bombas de mano que disparan desde "Santiago" y el "Alcazar". No; me he dado cuenta cabal. Es que también han puesto en acción la artillería. ¡Canallas! Parece inminente el derrumbamiento del edificio entero de pabellones. Desde los cimientos al tejado se tambalea como si fuese una torre de cartón pronta a desaparecer.

Así la protesta de mi hijita mayor. "¿Pero, por qué no nos vamos de aquí? Ya ves, mamáita; abuelita y Nina no están buenas y no las acuestas en su cama ni las haces nada". Y a estos razonamientos de mi Carmencita tengo que responder con un silencio que ni aún mis sollozos consiguen romper.

Cuando la ilusión hace suponer que pasó el terrible e inabarcable instante, de nuevo acude el bimotor a proseguir el bombardeo y, al igual que minutos antes, el cesar de aquél es el reanudar de la artillería, lanzando proyectiles con automatismo y tenacidad desconcertantes.

En los breves intervalos en que deja de escucharse la cruel estridencia, sólo se oye el llanto que el niño más pequeño entre los pequeños que con nosotros sufren, y al que en vano su madre trata de callar con ardientes besos, como si con ellos pudiera convencer al angustioso de lo necesario e imprescindible que es permanecer horas y horas sumidos en un mutismo

absoluto y una tenebrosidad insospechada.

La noche otrécese como la noche. Desmadejados nuestros cuerpos, permanecen materialmente tirados, mas que tendidos, sobre cojines, unos, otros en el desnudo suelo. No hay nada que señale elementos de sueño y de vigilia. Lo mismo en este día, que en la noche anterior, vivimos cada cual, interna actitud de espera y desaliento, de inquietud y angustia. Yo, más que por mi precisamente, lo siento por mi madre, enferma, y por mis hijitas queridas. De otra suerte que no estaría dominada por tanta incertidumbre. Lo probable es que hubiera subido hasta el Alcazar. Allí podrá disfrutarse mejor durante el día de sol y aire.

Aquí, repito, el día se ofrece con idénticos caracteres a la noche pasada. Todos parecemos dormidos, estando despiertos. De disponer una mediana luz, con seguridad que quedaríamos sorprendidos al contemplarnos unos a otros; al confirmar que en cada uno de nosotros vive un centinela; como si por tener los ojos abiertos, y en acecho, para divisar entre las sombras al enemigo que nos tortura, pudiésemos defendernos.

¡A ver, calla; me digo a mí misma. La escudera, bajo la que casi de ella tenemos refugio, cruje al compás de unos pasos fuertes y veloces. No es ilusión, es realidad. Las pisadas son de los nuestros. Efectivamente, aparecen en la puerta del pabellón el Teniente Coronel Valencia y el Capitán Cuartero. Han aprovechado el interregno de hacer a to el cañón, para bajar por el "comedor" hasta aquí. Permanecen a nuestro lado breves momentos, ya que su deber es estar en los puestos que les han sido designados en el interior del Alcazar. Y en tan breves instantes, ¡cuánto de ánimo y de consuelo nos han proporcionado! "Ni la aviación ni la artillería causaron baja alguna". "El avance del General Mola no se hará esperar". "Esto es cuestión de unos días, no más".

Con tan gratas noticias, ¿quién es capaz de mantenerse en silencio? Todos son comentarios y hasta los chiquillos aprovechan el brevíssimo momento para, como si de acuerdo se hubieran puesto, saltarse a hablar diciendo: "Mamáita, ¿es que no desayunamos hoy?". Poseemos algo de café crudo, y algunas patatas y huevos; pero no corre la fuente. Los marxistas cortaron ayer las conducciones de agua y de luz correspondientes a los edificios militares. Luego, en la cocina tampoco puede encenderse: el humo delatará que aún existen seres humanos en pabellones. Las criaturitas han de conformarse con cuatro galletas. Las madres, con la pena que cada

una sentimos por no poderlos dar el desayuno de costumbre, reconcentramos la alegría ratiñando a nuestros hijos, sencillamente una golosina que les produzca algo de quietud a sus estomaguitos débiles. Enseguida viene otra lógica petición que nos anonada: "¡Agua mamá! ¡Agua! ¿De dónde sacarla? No hay más que la del pozo inmundo del jardín. Inmundo, porque sabe Dios cuántos años hace que es depósito de escombros, de residuos, de plantas muertas, y no queremos pensar si también de animaluchos. Pero hay que cavar la sed de alguna manera, y con el aditamento de ignoro qué mixtura traída de la farmacia militar, se mezcla el agua extraída del famoso pozo. La filtran, y ya está lista que el farmacéutico asegura que es inofensiva y potabilizada. No importa, recelamos de usarla; tiene un color, sabor y olor que no acaba de atraernos; pero el calor y la sed que padecen los

Cartelera

HOY, 5:30 y 7:30, HOY

Cine Imperio

La Melodía de la vida

por IRENE DUNNE y RICARDO CORTÉS

Marín

Casa para viajeros y estables

Tel. 218 Mesones, 2.-TALAVERA

EL CARMEN

Cerámica Artística y Almacén de Loza y Cristal

Tel. 144 - TALAVERA

Gómez Hermanos

SASTRERIA

Corredera, 35 - TALAVERA

Ricardo Planchuelo

Médico-Dentista

San Francisco, 29 - Talavera

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, con la colaboración de los organismos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apostol, Patrón de España,

"El día del homenaje de la retaguardia al frente"

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar obsequios en especie o en metálico para los soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España UNA, GRANDE y LIBRE.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

niños... En definitiva, la bebemos y la beben los niños, quienes menos discretos que los mayores, reclaman diciendo: "¿Qué es esto, mamá?".

De pronto, como por encanto, desaparece el estruendo de los cañones enemigos, y el "paquete" que hacen desde Sant. Cruz. ¡Horror de los horrores!

Cuatro, cuatro trimotores comienzan a girar sobre Toledo, muy bajos, materialmente rozando los tejados, y se acercan y se alejan; lo oímos bien, y descargando con rítmica simultaneidad sus bombas contra todos los edificios que defienden nuestras tropas, no cabe duda.

¡Virgen del Carmen! Ni que se hayan desatado mil furias del averno; tal es el número de explosiones que de minuto en minuto se dejan sentir en el entorno. ¡Qué insaciable ferocidad!

Luego, nada. Ya no se escucha el alarmante volar. Pero la dicha es breve, que al infernal ruido reemplaza prontamente el de las baterías, emplazadas no sé dónde, ¿en el Ceneriterio?, y el disparar de centenares de fusiles, para cesar minuto, más tarde y reanudar su acción los trimotores. Y alternando la artillería y la aviación, percibimos claramente un modo de quejumbrosa desgarrar de maderas y estrellarse tejados contra el suelo y derrumbamiento de muros... ¡Qué cerca de nosotros estás cayendo...!

Mi espíritu, que en principio supo afrontar la situación, empieza a decaer. ¡Es tan dura la realidad...!

Un torreón entre llamas

Desconfío de tener energías suficientes para llegar. Hay en mí una interna lucha de ansias y temores. Y hasta me creo alucinada al ver lo que quiero resistirme a creer... Pero no; no me engañan mis ojos. Es un humo muy denso, densísimo... y unas lenguas de fuego... ¡Cielo santo, está ardiendo un torreón del Alcazar! Y el llanto nubla mi vista...; las detonaciones me enordecen... Todo gira ante mí... y en tanto la tierra se hunde bajo mis plantas... y las palabras que antes escuchaba son ya un eco lejano...

Al abrir los ojos me encuentro sentada en una butaca, atendida solicitadamente por todos, y toda sorprendida como mujer que nunca creyó en desmayos y por primera vez ha sufrido uno.

Mis hijitas lloran con una pena que desgarrar el alma. Se ve en sus caritas infantiles la congoja que las oprime. Por una parte, el miedo que sienten al temer las oigan los enemigos, vecinos, y arrecien su furor contra nosotros, y por otra, la inquietud que les ha producido el ver que en brazos de los amigos venía su mamáita con un trozo que más reflejaba muerte que vida. Me prometo que no ha de repetirse el caso. Aunque nos cañonean tan duramente, que hacen poner en duda mi resolución, procuro recobrar toda la posible tranquilidad, y abrazada a mis pequeñas, cual si pudiera meterlas dentro de mí ser y las tres en mi madre fundidas en un solo esperar, resignada a lo que Dios quiera.

Y el cañoneo sigue en todo su apogeo hasta las altas horas de la noche. El "paquete" tampoco cesa y nuestros cuerpos ceden.

Después cañada la artillería, en medio de lúmbre silencio, se oyen musitar unas oraciones, tan quedo me parecen escapar de mujeres que se hallan a gran distancia de nosotros cuando en verdad es que estamos no menos que amontonados.

Voz con mi madre y mis hijas, y al correr de las horas gravitan sobre mí como una pesada de lona gigantesca en esta interminable noche, en tanto el eco repite mis últimas frases oradas: "Hágase Tu voluntad".

El conflicto chino-japonés

China concentra 100.000 soldados en la zona Norte

Japón llama tres millones de reservistas

LOS ESTUDIANTES CHINOS PIDEN AL GOBIERNO QUE PEKIN SEA DEFENDIDO

Shanghai.—Numerosos estudiantes se han congregado en el centro de la ciudad solicitando el envío de tropas suficientes para defender Pekin y Tien Tsin.

Según los diarios el gobierno japonés tiene intención de ocupar Hopei, reconociendo como Estado independiente al igual que el Manchukuo.

En los círculos chinos se conservan pocas esperanzas de que las negociaciones en curso puedan llevar a una solución amistosa de la situación. En la China del Norte se ha concentrado en la actualidad cien mil soldados chinos perfectamente pertrechados en plan de guerra, y se confía a la llegada de otros importantes contingentes.

(U. S. P. I. S.)

COLISIONES ENTRE AMBOS BANDOS

Tokio.—En vista de la situación de China se han embarcado con dirección a la China septentrional importantes contingentes de tropas japonesas, según informa una comunicación oficial.

En los últimos encuentros en las cercanías de Than Kao ha muerto un soldado japonés, quedando otro herido. Las autoridades japonesas aseguran que en este caso los chinos atacaron sin ningún motivo a las tropas japonesas que se hallaban en su lugar.

Según otras noticias, en este combate los chinos han sufrido pérdidas mucho más elevadas que las japonesas, aun cuando no se ha dado el número de los muertos.—(U. S. P. I. S.)

Visado por la Censura

Suscripción Nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España

103 RELACION

Suma anterior, 2.021.733,59.
Don Amancio Huete García, 50 pesetas; multa impuesta por el jefe de Orden y policía de Madrid, 250; vecindario de Fuenlabrada, 12.204,25; don Pedro Ortiz García, de Recas, 50; multa impuesta por el alcalde de Rielvas, 17; don Angel Agudo, 10; señorita Marta Crozon, 200; recaudado por la Sección Femenina de Falange de Aldeanueva de Escalona, 260 pesetas.

Guardia civil Francisco Encinas, 10 pesetas; un soldado de Transmisiones, 8; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 2.835; fuerza de la Guardia acivil destacada en Villaluenga, 105; Heliodoro Matilla, soldado de la Academia de Infantería, 10; don Francisco Galán, 15; don Venancio López, Guardia civil, 10; guardia civil Emilio Contreras, 25; guardia civil José Vera Pacha, 50; don Juan José González Herretero, 25; don José Luances Fernández, 25; don Felipe Sanz Aguado, 25 pesetas.

Don Damián Sanz Aguado, 25 pesetas; horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 7.110,11; familias de combatientes de Los Cerralbos, 45; don Francisco Sales, 100; propietarios de fincas del término

municipal de Parla, por venta de pastos, 3.069; doña Elvira Méndez de la Torre, 200; Ayuntamiento de Lominchar, por multas, 210; don Francisco Rico, de Torrejón de Velasco, 25; Casa Lucas Fraile, 25; Ayuntamiento de Cebolla, por infracciones y donativos, 907,50; familias de combatientes de Otero, 17; don Fructuoso Martínez Lorenzo, pesetas 1.000; niña Pili Hurtado, 50; Ayuntamiento de Yuncillos, por multas, 150; don Pedro Avilés, 25; don Justo Talamante de Vivero, 49,55; Ayuntamiento de Maqueda, 38,50; niñas Lucila y Victoriana García Díez, de Villaseca, 25; Ayuntamiento de Otero, por venta de animales, pesetas 1.104,80.

Suma y sigue, 2.052.094,30 pesetas.

Doña Hipólita Pérez Grueso, un billete sin estampillar; Ayuntamiento de Borox, un imperdible de oro, encontrado en una casa abandonada; doña Concepción Ponos, un par de pendientes, una sortija y una pulsera de identidad; señorita de Fuentes, un ajustador de oro; don Juan José González Herrera, un anillo alianza de oro.

Suscríbete o

IMPERIO

El Ejército ha salvado a España del deshonor y de la ruina.

Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión, vigilante de la Patria, ha dado su gran Jefe: ¡Franco, Franco, Franco! — y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Casa TRIGO

SASTRERIA
Talavera

Casa Sánchez

Confitería y Pastelería
Coloniales finos

Teléfono 172 - Talavera

AL CABO DE UN AÑO

Las fracasadas profecías de Indalecio Prieto

Al cumplirse el primer año del Movimiento Salvador de España, es natural que todos hayamos cedido a la tentación de hacer un balance, con el convencimiento previo—voluptuosamente paladeado—de que nos espera un estupendo saldo a favor. Pero precisamente las cuentas, cuyas buenos resultados conocemos de antemano son las que mejor se ajustan. Razón por la cual los rojos cuden el balance de su año de guerra, pues mucho tendrían que falsear las cosas, y aun así, nada conseguirían. Después de todo, para darnos cuenta de lo que nosotros hemos ganado y ellos perdido, basta con el esfuerzo sencillísimo de mirar un mapa. Los respectivos colores de las dos zonas, que son tan ocurrentes como los números, hablan por sí solos... Pero si el rojo quiere algo así como un contable para apreciar el deber y el haber de su campaña.

¿Quién mejor que Indalecio Prieto? Oiganle, pero busquen la voz de su caudillo en los primeros días de la guerra civil, cuando Prieto vaticinó muchas y buenas cosas.

¿No lo recuerda el lector? Fue precisamente la noche del 24 de julio y muchos le oímos—porque Prieto habló por Unión Radio—desde los sitios en que nos recubrió el terror que señoreaba la zona roja. El agua de la inundación revolucionaria—pensamos concretamente en Madrid—nos llegaba al cuello, y el espanto se justificaba a cada instante por nuevos asesinatos. Bajo renovadas amenazas de muerte, oímos a Prieto. Su palabra sonaba a clarín de victoria: de los suyos, naturalmente. Y aunque nuestra fe era grande, en aquel instante no sabíamos qué pensar.

¿Tendría razón aquel energumeno...? ¿Será verdad—nos decíamos—que la sublevación militar está ya vencida...? Así lo dijo Prieto el 24 de julio de 1936, con un aplomo que va muy bien a los hombres como él, de falsa inteligencia. El aplomo, el desdoro, la desfachatada suplen muchas veces al talento.

Aún nos parece estarle oyendo: "Yo he comunicado radiotelegráficamente en el día de hoy con el Norte de España. Todo el Cantábrico es nuestro: Asturias, Santander, Vizcaya y Guipúzcoa...". ¿Y ahora...? preguntamos al tribuno más o menos marxista, pues incluso la sinceridad de su marxismo puede serle negado: tan conspicuo histrión. ¿Conserva la república a Guipúzcoa y a Vizcaya, retendrá por mucho tiempo a Santander y Asturias? Algo más anunció Prieto: la caída de Oviedo y la marcha sobre Castilla de los mineros. Han pasado once meses... Digásenos hasta qué punto de Castilla han llegado los soldados de Belarmino Tomás.

Otra partida anotada por Prieto desde su peroración del 24 de julio de 1936, y que sucesos ulteriores han anulado, sin contrapartida posible: "Tenemos todo el litoral de Levante: desde Cataluña al límite de la provincia de Cádiz". ¿Todo? ¿Tienen ahora la costa malagüña, Málaga incluida, y el litoral de Granada hasta Motril?

Más partidas a favor, que merecen comentarios negativos, a la luz de los sucesos posteriores: "Vencemos, porque, como decía Napoleón, para ganar una guerra hace falta dinero, dinero y dinero; nosotros tenemos el oro...". Ah, Indalecio Prieto! Napoleón, ciertamente, sólo necesitaba dinero, porque el valor y la técnica los ponía él. Pero ¿dónde está vuestro Napoleón...? Aparte de

que una cosa es disponer de oro y otra, robarlo...

Continúa hablando Prieto: "Tenemos los centros fabriles de mayor importancia, las industrias de guerra son nuestras." He aquí otra oración en que es menester cambiar el presente por el pretérito: "Teníamos", diría ahora, obligado por la realidad de las cosas, no tiene en su poder la Fábrica de pólvoras del Fargue, ni la de Armas de Toledo, ni la zona industrial ni minera de Bilbao, de ese Bilbao que justamente Prieto creía tener en su bolsillo guardado como cuantiosa cartetera. Ni tienen el cabezillo y sus secuaces lo que también se atreva hace un año a considerar suyo o de la república: "La escuadra, la aviación, la diplomacia..."

"En estas ocasiones, siguió gritando Indalecio Prieto, yo, que soy un optimista impenitente, tengo que proclamar aquí mi pleno optimismo..." Otro de los fundamentos de su fe en la victoria lo expresó el orador con las palabras que van a continuación. Y conste que al evocar ahora la arena del hoy ministro de Defensa Nacional, robustecemos nuestros recuerdos con el texto de aquella, recogida por la prensa del Madrid rojo de entonces.

"Ah!, exclamó Prieto. El valor supremo de los grandes hombres es el de la abnegación. La bravura es cosa circunstancial, acaso inconsciente, pero contagiosa como el miedo. Aquí, en las masas populares, se ha contagiado la bravura, se ha contagiado la valentía, se ha contagiado el ardor... En los soldados que tienen que obedecer a los militares, por el contrario, se contagia el miedo. Entre estos contagios, el resultado es previsible. ¿A qué temer

más de sangre las calles de las viejas ciudades de Castilla y los campos de nuestra vieja nación...?"

Efectivamente, los milicianos, contagiados unos de otros en cuanto a heroísmo, no han ganado en doce meses un sólo palmo de terreno, y lo conquista con precisión matemática el Ejército, entre cuyos soldados, el miedo es contagioso. Díganlo Toledo, Irún, San Sebastián, Málaga, Bilbao...

Reñan todos ahora este llamamiento a la conciencia, muy propio del clásico enano de la venta: "Al enemigo, le digo: Estáis ya vencidos. Mide tu responsabilidad, mide tu equivocación. Mírate por dentro, contéplate, y a ver si encuentras en tu panorama interior paisaje alguno que te invite a la continuación de esta lucha, porque rendición no la esperes. ¡Rendición no la esperes! ¡Rendición no la esperes!"

Terribles debieron ser los golpes sobre el pecho del orador, mientras triplicaba el efecto teatral de aquella frase...

Frase penúltima, porque la última fue ésta: "Encontraréis cadáveres, pero no hallaréis prisioneros". Menos mal, en estas palabras apuntó Prieto el temor de que llegase un momento en que los vencidos fueran ellos. Pero, eso sí, nadie sobreviviría—en tal supuesto—a la posible derrota.

"Encontraréis cadáveres", decía con la palabra temblorosa de pasión. Pero no añadió la que todos agregamos por nuestra cuenta: "... cadáveres pero no el suyo. Porque Prieto es capaz de todo, menos de afrontar la muerte con gallardía.

Cuando sea menester, va morirán los demás por él. Prieto preferirá huir, con técnica depurada en las sucesivas evasiones de 1917 acá...

Justa compensación a los sacrificios del frente

Serán día del "Plato único", todos los viernes Desde primero de agosto los lunes serán el "día semanal sin postre"

ORDEN

La España que se está forjando necesita el esfuerzo de todos. No basta que los combatientes viertan generosamente su sangre ni que unos cuantos de la retaguardia la ofrendan sus sacrificios; somos todos los españoles los materiales de la obra y cada uno con arreglo a su potencia aportadora tiene que cumplir su fin inspirado en el nuevo estilo, decidido a aceptar los mayores sacrificios.

La implantación del día del plato único, y el establecimiento de Subsidio pro-combatientes no fueron otra cosa sino llamadas al patriotismo de los buenos españoles, para sostener dos instituciones fundamentales: la Benéfico-social y la de atención a las familias de los que a costa de su propia vida están librando a España. Pero si con la recaudación del Plato Único se atiende de modo pleno al fin para que se creó, con los ingresos que producen los re-

Será preciso reconocer la autonomía a los alemanes residentes en Checoslovaquia

Praga.—Con motivo del Congreso de minerías que se celebrará en Londres, ha pronunciado un discurso el representante del partido de Henlein, el cual ha afirmado la necesidad que a los alemanes de Checoslovaquia les sea concedida la autonomía, agregando que si no fuesen reconocidos jurídicamente los derechos de podrán considerarse responsables de futuros acontecimientos en Europa Central.—(USPIS)

cargos establecidos para atender al Subsidio pro-combatientes no se consigue el mismo resultado. Cien millones de pesetas anuales exige este servicio patriótico y cuarenta escasamente son los que se recaudan; hay, pues, un imperativo que exige ampliar la recaudación abriendo nuevas fuentes que puedan llenar esta necesidad.

Facil hubiera sido al nuevo Estado imponer con carácter coactivo las cargas necesarias para el cumplimiento de este fin, ya que por muy pesadas que fuesen resultarían más ágiles que entregar sangre y vida como lo hacen los que luchan; pero no ha querido hacerlo así, porque conoce el sentimiento español, en el que despierto el espíritu de patriotismo y sacrificio por la guerra actual, ha hecho que más de una vez los particulares, las entidades y provincias se adelantasen en su iniciativa de sacrificio al Gobierno del Estado Español. Por eso, no se ha dudado un instante en ampliar los días de "Plato Único" con destino a la obra del "Subsidio pro-combatientes", y en secundar la iniciativa de Valladolid, que tiene establecido el "Día sin Postre" desde el 22 de octubre de 1936, con resultados admirables y que con el sacrificio insignificante de una cuota sujeta extendido a toda España y guardado con la misma admirable austeridad con que lo hace la ciudad castellana, su pondrá sin duda alguna una recaudación considerable en ayuda de la obra del "Subsidio pro-combatientes".

A lograr esto, unificand servicios y simplificand labores

de recaudación, tiene esta disposición.

Artículo primero: Por a presente Orden, y a partir del mes de agosto próximo, se establece en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército el "Día semanal del Plato Único", que habrá de celebrarse precisamente todos los viernes del año, sobre las mismas bases y forma que hoy se celebra, quedando sin efecto los días del Plato Único establecidos por Orden de 30 de octubre (B. O. núm. 3), que venían celebrándose los días primero y 15 de cada mes.

Artículo segundo: La recaudación que se obtenga por este concepto se imputará a un fondo de recaudación benéfico-social para las atenciones sociales que el antiguo Estado de la Corona... no de octubre de 1936, y la obra que tendrá su ingreso en la cuenta de "Subsidio pro-combatientes" para reforzar los recursos con los que en la actualidad se atiende a las necesidades de este patriótico servicio.

Artículo tercero: Se establece a partir del próximo mes de agosto el "Día semanal sin postre", que deberá celebrarse todos los lunes del año. Consistirá en la realización del pequeño sacrificio que supone la privación del postre en el retiro de cada semana, entregando la economía que ello repare como donativo voluntario para incrementar los recursos con que ha de atenderse al pago del "Subsidio pro-combatientes", por lo que las cantidades que se recauden por este concepto se ingresarán íntegramente en la cuenta correspondiente.

Artículo cuarto: Con carácter general para toda la zona liberada, los industriales de todas clases, bien sean hoteleros, dueños de cafés y bares, cervecerías y gremios de cafés de 0,30 que sirvan comidas, bien sean en forma de cubierto o a la carta, habrán de contribuir, los lunes sin postre, con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Los particulares contribuirán con una cuota igual a la economía que les reporte esta privación voluntaria.

Artículo quinto: Las normas para llevar a la práctica esta disposición, en cuanto al "Día semanal del Plato Único" se refiere, serán las señaladas en las Ordenes de 11 de noviembre de 1936 (B. O. número 12) y 18 de marzo último (B. O. núm. 152).

Artículo sexto: El servicio de recaudación, tanto del "Día semanal del Plato Único", como del "Día sin postre", estará encomendado a las Juntas que actualmente tienen a su cargo la del "Plato Único", ateniéndose a las Instrucciones generales dictadas por este Gobierno y a las que se dicten en lo sucesivo por el mismo, y normas de los Gobernadores Civiles respectivos.

Artículo séptimo: Los Gobernadores Civiles y autoridades a mis órdenes, velarán por el más exacto cumplimiento de la presente Orden y sus concordantes, dándoles la máxima publicidad para que no pueda alegarse ignorancia por las personas a quienes afecta.

Valladolid, 16 de julio de 1937.—El Gobernador General, Luis Valdés

ULTIMA HORA

Parece que toca a su fin el incidente chino-japonés

EDEM DESMIENTE UNA MANIOBRA ROJA

Se da ya por terminado el conflicto chino-japonés

Tokio.—Noticias recibidas últimamente informan que las tropas chinas que guarnecían las trincheras a Norte de China han recibido orden de retirarse, abandonando las fortificaciones. Por su parte, el japonés parece haber retirado las tropas.

FUNERALES POR EL ALMA DEL INGENIERO ITALIANO MARCONI

Saamanca.—Hoy se han celebrado los funerales por el alma del ilustre ingeniero Don Guillermo Marconi, en Roma. Asistieron todas las autoridades y el Duce en persona. El funeral constituyó una gran manifestación de duelo y a las cuatro de la tarde hubo necesidad de impedir la entrada a la capilla ardiente.

EL EMBAJADOR BRITANICO VISITA A VANG-KAI-CHEC

Sanghai.—El embajador británico en China ha visitado al mariscal Chang-Kai-Chec para rogarle se finalice a tirantéz entre China y el Japon, por la gran transcendencia que podría traer para la paz mundial.

PEKIN ES BOMBARDEADO DE NUEVO POR LOS JAPONESES

Londres.—Comunica la agencia Reuter lo siguiente: "Un bombardeo intensísimo se ha repetido en la noche pasada. Varias escuadrillas de aparatos de bombardeo de la aviación japonesa cruzaron varias veces la ciudad lanzando buen número de bombas en la parte sur de la capital.

LOS CHINOS ESTABLECEN FORTIFICACIONES EN LA ZONA SUR DEL RIO AMARILLO

Nankín.—El gobierno ha concedido a la construcción de una línea de defensa potente a lo largo del río Amarillo y siguiendo la línea del ferrocarril de Lian-gai.

Pretenden con esto ejercer el control sobre todos los ferrocarriles de la provincia del Hopel y tener en su poder el río Amarillo para poder ser utilizado en el caso de una retirada.

Visado por la censura

Franco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

Setecientos toneladas de municiones vienen en el «Ares» con rumbo a la España roja

Pireo.—Ha salido de este puerto el vapor griego "Ares" llevando a bordo setecientos toneladas de municiones dirigidas a uno de los puertos de la España roja.—(USPIS)

LAS MENTIRAS DE LA PRENSA FRANCESA A FAVOR DE LOS ROJOS ESPAÑOLES

Roma.—Días después de la ocupación de Bilbao por las tropas nacionales, varios periódicos parisinos lanzaron la noticia de que el consulado británico en Bilbao había sido bombardeado por las tropas nacionales.

El ministro inglés, Sr. Eden, manifestó en la última reunión del Comité que esta noticia era completamente falsa.